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El último pleno torrejonero, otra muestra de dejadez, taita de iniciativas y de rencillas personales 

un concejal abandonó el pleno y dHo al alcalde: .. con su 
permiso me ausento. Mañana cuando vengan los vecinos 
que no tienen agua recibales usted, que el concejal del 

agua no quiere saber nada 
¡Por fin se reunió el Pleno del 

Ayuntamiento! Primero se dijo que 
tendría lugar el jueves 10, luego lo 
dejaron para el lunes, 14. Tampoco 
entonces pudo ser y aseguraron que 
se celebraría el viernes 18 o el lunes 
21. Por fin el martes 22 de junio hu
bo Pleno de la Corporación de To
rrejón. 

Una noticia buena para los vecinos 
de la prolongación de la calle Madrid 
y la Veredilla: tendrán agua del Ca
nal. Una noticia mala para los ve
cinos del Parque de Montserrat y del 
Parque Granada: tendrán que espe
rar al mes que viene para que el 
Ay1,1ntamiento se ocupe a fondo de 
sus problemas de agua. 

El Pleno aprobó con los votos en 
contra de los señores MONTERO, 
PUCHOL, LIZARAZU, LUJAN y DE 
MESA (don Nemesio), el proyecto 
de la conducción de agua del Canal 
de Isabel I la la prolongación de la 

calle de Madrid desde la confluencia 
de la calle Virgen de Loreto, hasta 
la calle de Lisboa. 

El concejal delegado del abaste
cimiento de aguas, Juan Cruz, de
fendió el proyecto, dándole carácter 
de urgencia y rogando al Pleno lo 
aprobara, dijo: «Es nuestra obliga
ción aprobar el proyecto sin demora. 
Los vecinos reclaman agua potable. 
La red existente (la de PROCOINSA) 
ni es tal red, ni está adaptada a las 
normas del Canal. Si alguien quiere 
saber algún detalle técnico de la 
obra, he traído al ingeniero munici
pal para aclarar cualquier duda». 
Dicho ingeniero aclaró que no exis
tía posibilidad alguna de enganche 
al Canal, ya que no existía la conduc
ción para acometer a la red: «Preci
samente lo que aquí se pide que se 
apruebe son las obras para que se 
realice la conexión a la red del Ca
nal.» 
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UUELCA DE ROCA 

"Yo aconsejaría a 
los trabajadores que, 

ante todo, se esfuer

cen por conseguir un 

sindicato único, de

mocrático e indepen

diente". (pág. 5) 
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• 
Frente a los argumentos de Juan 

Cruz algunos concejales expresaron 
su oposición al proyccto. El señor 
Luján dijo: «por qué o quién ha en
cargado un proyecto así, sin conoci
miento de la Corporación? La Ve
redilla tiene un proyecto de urbani
zación municipal otorgado a una em
presa constructora y hay que forzar 
a la empresa que se comprometió a 
cumplir con lo estipulado: dar el 
agua, pero no es cuestión del Ayun
tamiento el acometer el agua a no 
ser por cuestión de higiene». El se
ñor de Mesa (don Nemesio) añadió: 
«Si hav agua o no , es falta de la em
presa que da el agua. El Ayuntamien
to no tiene responsabilidad». El con
cejal Juan Cruz, pidió al alcalde que 
c\eclarasc de urgencia el proyecto, a 
lo que el señor Nemesio de Mesa 
elijo: «¿ urgencia para qué? para el 
agua o para la ejecución del proyec
to. La ley señala las causas de urgen
cia, no el alcalde, si nosotros no las 
conocemos por falta de información, 
lo quc aprobemos será ilegal. Nadie 
se retrae ele responsabilidades, pero 
hay que conocer lo que se está tra
tando». Y justificó su voto negativo 
al proyecto «por adolecer de defec
tos fundamentales que darían lugar 
a la nulidad del mismo entre ellos 
la fanta de razonamiento de Ja ur
gencia y por la ausencia en el expe
diente de toda información respecto 
a la existencia de conducción de agua 
en la actualidad, teniendo en cuen
ta que en el Ayuntamiento existe 
constancia de la terminación de la 
urbanización». 

A pesar de la oposición de los cin
co concejales citados, el proyecto 
fue aprobado y dado su carácter de 
urgencia, esperamos que la zona de 
la Veredilla tenga pronto agua po
table. ¡A estas alturas, vaya noticia! .. 

UN CONCEJAL ABANDONA EL 
PLENO 

Los que no han tenido esa suerte 
han sido los vecinos de los parques 
Montserrat y Granada, que tendrán 
que seguir con su toma clandestina 
de agua, que no l!S suficiente para el 
consumo que se ha alcanzado en el 
barrio. 

Juan Cruz, concejal delegado del 
abastecimiento de agua, defendió 
inútilmente el proyecto. 

Dcsde el primer momento los con
cejales Nemesio de Mesa y Luján, 
pidieron que este proyecto quedara 
en la mesa para el próximo Pleno , 
por no habersl! reunido la comisión 
informativa municipal y no estar los 
concejales suficientcmcnte informa
dos sobre el proyecto. 

Para el delegado del abastecimien
to del agua, el proyecto debía apro
barse y ejecutarse urgentemente. 
«La urgencia que sc la pregunten a 
los vecinos que no tienen agua», 
contestó Juan Cruz a otro conccjal 

que dudaba que el proyecto fuera 
urgente. 

El acalde en un momento de la 
discusión , dccidió dejar el proyecto 
para el plóximo pleno y en ese mo
mento el concejal Juan Cruz, visible
mente excitado, pidió al alcalde per
miso para abandonar el pleno: «Con 
su permiso 111e ausento. Mañana, 
cuando vengan los vecinos que no 
tienen agua, recíbales usted que el 
concejal del agua no quiere saber 
nada ». Con estas palabras, Juan Cruz 
abandonaba la sala y tras él los tres 
únicos vecinos que habían asistido 
al pleno municipal. 

Resulta sorprendente que la comi
sión informativa no se haya reunido 
para preparar el pleno, max1me 
cuando este pleno tenía que haber
se celebrado diez días antes. Luego 
resulta fácil decir que no se está 
informado ... Pero resulta más sor
prendente que por razones de la 
«burocracia» unos vecinos torrejo
ncros sigan con problc111as de agua. 

Tampoco se pudo aprobar el últi
mo punto del orden del día por fal
ta de información. En este punto se 
tenía que tratar de la rescisión del 
contrato que el Ayuntamiento tiene 
con TENISPORT, empresa construc
tora de la Ciudad Deportiva, pero 
este asunto quedará también pen
diente para el próximo pleno. 
EL ALCALDE DE ALCALA PIDE 

SOLIDARIDAD 
También en el pleno se dio lectura 

a una carta del alcalde de Alcalá de 
Henares dirigida al alcalde de To
rrejón en la que se trataba el tema 
de la situación actual de la Univer
sidad alcalaina, tras la decisión de la 
Junta de Gobierno de la Universidad 
Complutense de no continuar los 
cursos en los centros universitarios 
ele Alcalá. 

El Ayuntamiento de Torrejón acor
dó dirigir al ministro de Goberna
ción y al de Educación y Ciencia 
sendos escritos para manifestar la 
inquietud de la población de las zo
nas cercanas a Alcalá por la desapa
rición ele los cursos universitarios. 

El alcalde de Alcalá ha enviado. 
asimismo, cartas a otros Ayunta
mientos cercanos y al de Guadala
jara solicitando que se tomen en los 
plenos acuerdos semejantes al que 
ha tomado la Corporación torrejo
ncra. 

LAS PRISAS, EL AYUNTAMIENTO 
Y EL CENTRO DE B. U. P. 

El concurso para la contratación 
de un centro en el que se impartirán 
cursos de B. U. P. ha quedado desier
to al no adaptarse el único concur
sante a las condiciones fijadas por 
el Ayuntamiento. Según un escrito 
del Ministerio de Educación y Cien· 
cia las obras de acondicionamiento 
de los locales deben estar complct<i · 
mente terminadas para el primero 
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A la izquierda el señor De Mesa (don Nemesio) que votó negativamente a los 
proyectos de abastecimiento de aguas a los barrios de La Veredilla, y del Parque 
de Granada y Monserrat. A la derecha, Luis Montero que también secundó en su 

voto negativo a don Nemesio. 

A la izq_ui~rda Juan Cruz, que abandonó el pleno airadamente al no aprobarse el 
abaste~1m1ento de aguas al Parque de Granada y al de Monserrat. A la derecha 
los senores Lizarazu y Luján, que se opusieron al proyecto de abastecer de agua 

a La Veredilla. 

de octubre en que comenzarían las 
clases. La Corporación facultó al al
calde para que realice la contrata
ción directa de los locales. 

Ahora todavía hay tres meses pa
ra resolver este problema. Si el 
Ayuntamiento no se da prisa... Y 
eso que el alcalde nos ha manifesta
do en una ocasión que no habría pro
blemas para comenzar en octubre 
los cursos del B. U. P. 

Otros puntos aprobados por el 
pleno fueron el nuevo sistema de 
eliminación de basuras que ya no 
serán quemadas en el vertedero sino 
apisonadas y cubiertas de tierra y 
se aprobó igualmente el dictamen 
de la comisión informativa del Mi
nisterio de Hacienda sobre la anu
lación del presupuesto general ordi-

nario del Ayuntamiento de Torrejón, 
y la concesión de un suplemento de 
créditos para 1976 con cargo al su
perávit del ejercicio de 1975. 

Total, un pleno más donde los con
cejales demostraron carecer de ca
pacidad de iniciativa para resolver 
los problemas más urgentes que se 
presentan en el pueblo. 

Si los concejales no son capaces 
de tomar decisiones cuando son ne
cesarias, si no parecen tener interés 
en asistir a los plenos y a las reunio
nes de las comisiones municipales, 
¿por qué no dimiten todos? Esta 
pregunta se la plantean cada día 
más vecinos, de este pueblo: ¿por 
qué no dimiten? 

Salvador C. Cernuda 
(Fotos: Román) 
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¿BEBAMOS BUROCRACIA? 
DESAGRADABLE impresión la 

causada por la Corporación 
municipal de Torrejón durante el 
último pleno. Debido a la mentali
dad burocrática de un grupo de con
cejales, dos urbanizaciones de To
rrejón tendrán problemas de abas
tecimiento de agua buena parte del 
verano. De nada sirvieron los razo
namientos del concejal delegado 
del abastecimiento de agua, expre
sando la urgencia de las familias 
afectadas por tener en un futuro 
próximo agua del Canal de Isabel 11. 

Lo peor del caso es que el pro
blema de estos vecinos podía ha
ber quedado completamente resuel
to en el pleno. El grupo «bu rócrata» 
aludió a la falta de información que 
los concejales tenían sobre este te
ma . Aparentemente no eran sufi 
cient es las afirmaciones del conce
jal del agua y del ingeniero munici
pal remarcando la urgencia que el 
proyecto tenía y la viabilidad de 
éste . 

Señores concejales : el pueblo 
no necesita de personas que se 
sienten una vez al mes en el Ayun
tamiento para redactar unos acuer
dos muy bonitos y muy ajustados a 
la «ley» . El pueblo necesita de unas 
personas que se preocupen de so
lucionar tan rápido como sea posi
ble los problemas que se vayan 
presentando . Señor alcalde : tiene 
usted facultad de tomar acuerdos 

de tipo urgente sin contar para na
da con la Corporación . ¿Es que no 
es urgente el dotar de agua corrien
te a varios centenares de familias 
de Torrejón? 

Nada , señores, ustedes tranqui
los , que si los vecinos no tienen 
agua ya la tendrán el año que vie
ne. No hay prisas . Si no, pregún
tenselo ustedes a los vecinos del 
Parque de Granada o a los del Par
que de Monserrat, que muy proba
blemente tendrán que pasar el ve
rano sin agua suficiente en los gri
fos de sus casas. 

El «Vuelva usted mañana» pare
ce seguir de moda muchos años 
después de que Mariano José de 
Larra se planteara en sus artículos 
el problema de la burocracia. El bu
rócrata es un personaje que ha te
n ido en este país unas condiciones 
magníficas para establecerse y es
pec ializarse. Escondidos en venta
nillas y despachos oficiales, los bu
rócratas hacen de su trabajo un 
completo martirio para el resto de 
los ciudadanos. 

De nada vale que exista una ne
cesidad urgente o que las solucio
nes sean evidentes y factibles . El 
burócrata esperará a cumplir diez 
mil trámites, coleccionará diez mil 
pólizas, elevará a los organismos 
competentes un sin fin de escritos 
v al final perderá todo el expedien
t e en su archivo . 

DESPUNTANDO • DESPUNTANDO • DESPUNTANDO • DESPUNTANDO • 

~ NOS GUSTA QUE se haya prolongado el recorrido de los auto bu- u 
o ses urbanos . Ahora tendrán autobuses otras zonas del pue- • 

blo, que antes estaban abandonadas de la mano de La Con- g 
o tinen tal. ~ 
~ NOS GUSTARIA MAS QUE esta prolongación la hubieran hecho e 
~ hasta los barrios de La Veredilla y Parque de Monserrat, 3 
z que a falta de la mano de La Continental se lo tienen que ~ 
~ hacer a pie. o 
ffi NOS GUSTARlA MAS, sobre todo, que los transportes públicos O 
o fuesen potenciados por el Ayuntamiento, ya que las empre- 0 

sas privadas no resuelven más que aquellos problemas en ~ g que ven rentabilidad. ¿Por qué esperar a que los resuelva -a 
z La Continental si es un problema de los habitantes de este i 
~ pueblo, y aunque no lo crean del todo, también de las au- ~ 
:::> toridades «representativas »? ~ 
~ NOS GUSTA QUE la Asociación de Vecinos y Amigos de Torrejón o 
~ tenga la posibilidad de abrir unos nuevos locales en el 

pueblo, a pesar de que se encuentre aún como asociación o 
o en trámite. ~ 
o NOS GUSTARIA MAS QUE además de abrir locales pudiera ~ 
~ también asistir a las manifestaciones autorizadas sin nece- 3 
!Z sidad de carreras y sobresaltos como las protagonizadas ,... 
~ por las Asociaciones el otro día 23 por las calles del centro ~ 
"' de Madrid. O 
"' o NOS GUSTA QUE el ambulatorio que se está construyendo en- • 

trase en funcionamiento lo antes posible, para tener al me- g 
nos uno frente a la necesidad de muchos más que necesita ~ 
una población de 50.000 habitantes censados, sin contar la i 
población flotante que suman unos cuantos miles más. Re- -t 

cordemos que la dificultad en la asistencia provocó la muer- ~ 
te de una niña. La culpa no es personalmente de nadie, pero g 
sí de la estructura que lo permite y de los responsables 

o o 
z 
e( .... z 
:::> 
a. 

"' "' o que la toleran. o 

0 
NOS GUSTARIA que los señores de la Corporación Municipal, ~ 

o más bien los que vivan en Torrejón, porque sabemos que ~ 
~ nuestro alcalde vive en Madrid, se inquieten (otra cosa no z 
!Z esperamos seriamente) por la presencia de roedores en la ~ 
:::> superficie de las alcantarillas, ya que muchas de ellas no ~ 
~ disponen de la reglamentarias rejillas. Señores, presupues- O 
~ to para ellas, · informándose previamente, claro. 

1 • OONV!NíldSlO • OON\flNndSlO • OON\f1NndS30 • OON\t1NndS30 

Tras lo visto en el último pleno, 
nos surge la duda : ¿Beberán agua 
estos señores? Lo más seguro es 
que sí. puesto que es de todo5 co
nocido que el setenta por ciento de 
la composición del cuerpo humano 
es HzO (agua). diluida en las diver
sas sustancias y tejidos que for
man el organismo . Entonces es ló
gico pensar que la Corporación mu
nicipal la tenga que beber. 

Resulta. sin embargo, que algu-

nos vivirán en zonas donde no hay 
problemas básicos de abasteci
miento ni de nada . No obstante 
creemos que en su calidad de "re
presentantes" de la población, de
berían hacer posible inmedi atamen
te el abastecimiento de agua a las 
zonas afectadas o enfrentarse a la 
posible petición de dimisión que ló
gicamente surgirá en la población 
interesada, porque, señores de la 
Corporación municipal , dejar a la 
gente sin agua (por falta de infor
mación) ES DEMASIADO. 

Otro triste asunto relacionado 
con nuestra Corporación es la au
sencia de un secretario desde hace 
ya varios meses. Nuestro pueblo 
ha sido siempre hospitalario, aco
giendo a todas las personas que 
hasta aquí se desplazaron a vivir o 
a trabajar. ¿Es posible que no haya 

EDITORA LOCAL, S. A. 
e/ Hospital, 2, 2.º C 

·Torrejón de Ardoz (Madrid) 

Muy Sres. míos: 

en España nadie capacitado que 
quiera venir a Torrejón para hacer
se cargo de la Secretaría del Ayun
tam iento? ¿Tan difícil es el hacer
se cargo en estos momentos de los 
asuntos municipales? ¿Quién o 
quiénes han dado tan mala fama a 
los asuntos municipales torrejone
ros como para que ahora nadie 
quiera ser secretario? 

Nuestras opiniones quizá pue
den parecer excesivamente duras 

para con la Corporación, pero son 
demasiadas preguntas sin respues
ta y son demasiados los hechos y 
negligencias que hemos tenido r¡ue 
observar ya en el comportamiento 
del Ayuntamiento torrejonero . ¿Es 
que ya no se sabe para qué debe 
servir un alcalde y unos conceja
les? 

Evidentemente seguiremos pre
guntando porque las respuestas a 
estas preguntas no van a ser satis
fechas hasta que los vecinos no ha
gan uso · de su derecho al sufragio 
universal. Este es un derecho que 
se está pidiendo masivamente que 
se normalice puesto que es la úni
ca vía posible de comprobar el es
tado de opinión en una comunidad 
y de que se expresen los intereses 
reales de la población en el mo
mento de movilizar la consulta po
pular . 

Les ruego me SUSCRIBAN al semanario 

por el plazo de UN AÑO, para lo cual abonaré, contra entrega 

del primer ejemplar, la cantidad deNOVECIENTAS PESETAS 
Firmado: 
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L~ UTT DE ~RTES cn~nc~s 
CONVOCA A REALIZAR ACCIONES EN 
APOYO DEL CONVENIO PROVINCIAL 

El miércoles pasado, los gráficos 
hicimos una manifestación pública 
en contra del «laudo» a que nos 
había llevado la intransigencia de 
la Patronal, al negarse a negociar 
el Convenio Provincial Unico. Dicho 
acto transcurrió de una forma pa
cífica en la que los trabajadores de
mostramos nuestro grado de uni
dad y conciencia, y de que no so
mos «peligrosos» ni «subersivos» 
cuando exigimos nuestros derechos. 
Creemos que hemos dado un gran 
paso en defensa de nuestras reivin
dicaciones; pero como se dijo al 
final de la manifestación, nuestra 
lucha no puede acabar· aquí. 

En el momento de redactar estas 
líneas nos llega el «Boletín Oficial 
de la Provincia» y en donde encon
tramos que la Delegación Provin
cial de Trabajo ha dictado «Deci
sión arbitral obligatoria para el 
grupo de Artes Gráficas y cinco 
subgrupos de esta provincia» confir
mando nuestros temores ya expre
sados en las últimas asambleas: no 
sólo no nos concede nada, sino q11e 
incluso, nos niega el derecl10 a te
ner un Convenio Provincial Uni~o. 

Las contradicciones llegan hasta 
lo inverosímil: un organismo ofi
cial (Sindicatos) nos autoriza la ne
gociación del Convenio y otro or
ganismo oficial (Ministerio de Tra
bajo) niega la validez de las con
versaciones habidas, y dice que ya 
es suficiente con las mejoras del 
recién aprobado Interprovincial. Un 
organismo oficial (el Gobierno) dic
ta unos topes salariales y otro or
ganismo (M. de Trabajo) acaba de 
dictar un laudo por el que se con
cede a los trabajadores del Metal 
5.000 pesetas de aumento lineal y 
dos días de vacaciones tec. medi
das que rompen la congelación sa
larial. 

¿Cómo entenderlo? Fácil. Los 
compañeros de Metal han estado 
parando en número superior a 
100.000 mientras duraban las nego
ciaciones y se dictaba el laudo. Es
taban unidos y decididos. Cuando 
nosotros negociábamos el Interpro
vincial estábamos unidos y decidi
dos, y tanto la Patronal ·como la 
Administración se dieron cuenta. 

Esto nos enseña que la única for
ma de conseguir nuestras reivindi
caciones (la única que entienden 
los patronos y el Gobierno con su 
política de concelación salarial) es 
la defensa activa <le nuestros dere
chos por unas condiciones de vida 
dignas. 

Compañeros, nuestras reivindica
ciones siguen intactas , y es, por lo 
que entendemos que nuestra lucha 
no ha hecho más que comenzar. De
bemos ser conscientes de que, aun
que por una parte habíamos con
seguido unas pequeñas mejoras sa
lariales en los Convenios Naciona-

les, sin embargo, con el constante 
alza de los precios dichas mejoras 
no sólo nos han sido absorbidas, 
sino que nos encontramos con unos 
sueldos proporcionalmente más ba
jos que los del año pasado. 

En este contexto está enmarcada 
la situación social del país, como Jo 
muestra la lucha contra la carestía 
de la vida que viene realizando el 
movimiento obrero y ciudadano, y 
que expresará en acciones el día 23 
y en una manifestación el día 22 
en la calle Preciados a las 8 (legal
mente autorizada), promovida por 
Asociaciones de Vecinos y Amas de 
Casa. 

Compañeros, debemos luchar con
tra la carestía de la vida, para que 
nuestros salarios no se vean mer
mados por el constante aumento de 
los precios. Debemos luchar contra 
la inflación del país, y para que su 
solución no se haga a costa nues
tra, los que menos culpa tenemos 
de la crisis actual. Y debemos Ju
char hasta lograr la legítima aspi
ración de la rama: el Convenio Pro
vincial Unico. 

Y debemos luchar por tener un 
órgano verdaderamente representa
tivo de los intereses de los traba
jadores: por un sindicato obrero, 
democrático y unitario. 

Que los patrones sepan que no es
tamos dispuestos a ser los paganos 
de las crisis que no provocamos. 

Que el Gobierno se dé cuenta que 
no queremos «laudos» que lo único 
que consiguen es seguir demostran
do la falta de cauces para la defen
sa de nuestros intereses, y la au
sencia de las más íntimas liberta
des que necesitamos y que conse
guiremos, los trabajadores. 

Ante todos ellos, no cesaremos 
en la lucha por la conquista de 
nuestros más inmediatas reivindi
caciones, y es por lo que os hace
mos un LLAMAMIENTO a todos los 
gráficos para que el próximo miér
coles, día 23, hagamos acciones en 
nuestras empresas por: 

- un sueldo digno 
- contra la carestía de la vida 
- no al laudo, sí al convenio. 

Por la UTT Provincial: 
Angel Garcés Sánchez, presiden

te Editoriales; Antonio Pérez-Vélez, 
vicepresidente Editoriales; Angel 
Peinado Pérez, presidente Artes Grá
ficas; José Lara Navarro, vicepresi
dente Ind. Auxiliares; José Luis 
Uriz, presidente Manipulados; José 
Luis Chozas, vicepresidente Manipu
lados . 

Por la Comisión Asesora del Con
venio Provincial: 

Juan Barcelona, Juan Bureo, Ma
nolo Galán, Francisca González, Car
los González , Oiga Dumínguez, Car
los G. Elvira. Antonio Pérez Vélez 
y Fernando Ruiz. 
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4.000 TRABAJADORES DE QUIMICAS 
SE . MANIFIESTAN EN MADRID 

Bajo fuerte vigilancia de las Fuer
zas de Orden Pública -Policía Ar
mada, Brigada Político-Social, Poli
cía Municipal y un helicóptero que 
sobrevoló constantemente la zona
más de cuatro mil trabajadores de 
las Industrias Químicas se manifes
taron en la tarde del lunes 21, de 
forma silenciosa y pacífica en apo
yo del convenio unitario del sector. 

Las negociaciones del convenio 
provincial quedaron rotas en las pri
meras reuniones mantenidas entre 
los representantes de las empresas 
y de los trabajadores. 

Los manifestantes se concentraron 
en la Cruz de los Caídos a las 7 de 
la tarde y circularon por la acera 
izquierda de la calle Hermanos Gar
cía Noblejas hasta desembocar en 

Julián Camarilla, donde se disolvie
ron pacíficamente algo antes de las 
9 de la noche. Durante su recorrido, 
los manifestantes exhibieron varias 
pancartas en las que expresaba su 
deseo de un convenio unitario para 
el ~ector de Químicas, así como pe
gatinas y carteles que contenían la 
plataforma reivindicativa elaborada 
de cara al convenio. 

Numerosas personas que se en
contraban en la calle expresaron su 
sol idaridad con los manifestantes, 
correspondiendo éstos con el símbo
lo de la victoria. Antes de disolver
se, uno de los miembros del servicio 
interno de orden aludió al éxito que 
había constituido la concentración 
v anunció la celebración de asam
bleas autorizadas cada miércoles en 
el sindicato. 

GRAVE ACCIDENTE EN 
LA CARRETERA DE 

AJALVIR A LA ALTURA 
DEL KILOMETRO 1.500 

El herido, D. Juan Cabella Jiménez, sufre 
triple rotura de pierna y fractura de cráneo. 

El pasado día 21 del corriente 
mes y en la carretera de Ajalvir, 
kilómetro 1,500, fue atropellado 
el señor Juan Cabella Jiménez, 
con domicilio en Madrid, calle 
Villagarrido, núm. 9 (Entrevías), 
cuando se dirigía al trabajo. 

Poco tiempo después fue tras
ladado por el servicio de Ambu-

lancias de Torrejón de Ardoz a 
la ciudad sanitaria «La Paz», con 
pronóstico· grave. 

El estado de salud del señor 
Cabella Jiménez sigue siendo gra
vísimo, sufriendo triple rotura de 
pierna y fractura de cráneo. 

J. A. G. 

CONSTRUCCIONES EN GENERAL 

a/torre dinero 
(/laga HÚm•l'os, compre Vd. et t•rreHo, 

1tosotros te coHstruimos su Halle 

Enrique Allendesalazar, 24 

Teléfono: 741 71 21 

Torrejón de Ardoz 

Madrid 
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ENTREVISTA CON 
o "La huelga de Roca fue una gran victoria a 

pesar de las críticas que se han hecho" 

e REEMOS que Custodio Piris Mázquez 
no necesita presentación para nues

tros lectores. El fue uno de los protago
nistas de la pasada huelga de la Com
pañia Roca que durante varias semanas 
tuvo en vilo a la población alcalaína. Tres 
veces fue detenido a lo largo de la huel
ga y permaneció en la cárcel por espacio 
de casi . dos meses. Al final del conflicto, 
la empresa se negó rotundamente a su 

readmisión por lo que su destino como 
trabajador de la empresa quedó pendien
te de lo que dictase la Magistratura de 
Trabajo ante el expediente que'" la empre
sa había abierto contra él. Hace dos se
manas, aproximadamente, la Magistratu
ra sentenció la nulidad del expediente, 
por lo que Piris se encuentra en su pues
to de trabajo desde la semana pasada. 

Considerando que nuestros lectores 
quizá estuviesen interesados en conocer 
algunas de las opiniones de uno de los 
más importantes líderes obreros de nues
tra ciudad, le propusimos realizar una 
entrevista para las páginas de DESPUN
TE, a lo que accedió muy amablemente, 
amabilidad que desde aquí queremos 
agradecer públicamente. 

-¿Qué importancia tiene para ti la sen
tencia de Magistratura? 

- Para mi tiene una enorme importan
cia, por cuanto significa que puedo vol
ver a trabajar , a encontrarme codo a codo 
con mis compañeros. Por otra parte es 
muy emotivo sentimentalmente , porque 
es como un reconocimiento de la lucha 
que libraron todos mis compañeros para 
conseguir mi readmisión. 

-Cuéntanos cómo viste tú la huelga de 
Roca ... 

-Entiendo que fue una gran victoria, 
pese a todas las críticas que se han he
cho. Hay que tener en cuenta que en 
Roca somos muchos trabajadores y que 
no había una gran conciencia sindical 
entre los trabajadores, por esta razón yo 
pienso que soportar dos meses de huelga 
fue una auténtica haz ~ña. 

FABRICA DE GOMAS 

sancnez Hermanos, s. A. 

-¿Podrías explicarnos qué ha supues
to para ti la experiencia de los meses 
pasados en la cárcel? 

-Bueno, en primer lugar es como una 
especie de trauma por todas las razones 
que no es necesario explicar . Pero tam
bién te proporciona la posibilidad de en
contrarte con líderes muy reconocidos 
de la clase obrera, de quienes se puede 
aprender un montón de cosas. Además 

, 

está la experiencia inolvidable de haber 
sido partícipe de la gran solidaridad rei
nante entre los presos políticos. 

-¿Crees que tu detención influyó en el 
desarrollo de la huelga? 

-Las detenciones de trabajadores ha
cen que las huelgas se endurezcan. En 
este sentido, yo pienso que mi detención 
fue como un revulsivo en la conciencia 
de la gente. Aunque hay que reconocer 
que la huelga duró tanto no sólo por mi 
detención, s ino por al actitud cerrada de 
la empresa. 

-¿Cuál es la situación actual en Roca? 
-Ahora, a pesar de que tenemos algu-

nos problemas, la moral de la gente está 
muy alta. La pasada huelga ha contribui
do a la creación de una gran solidaridad 
entre nosotros. 

-Tú llevas ya varios años en el movi
miento sindical. ¿Podrías explicarnos bre
vemente cómo se ha ido forjando este 
movimiento en Alcalá? 

-Yo empecé a tomar contacto con es
tos problemas hacia el año 69. Por aquel 
entonces había ya pequeños grupos de 
trabajadores representativos a ciertos ni
veles y a partir de aquí se fueron forjan
do algunas Comisiones en varias fábri
cas como Roca, lbelsa, Mazzoni , Cointra , 
Perlofil , etc. Partiendo de estos núcleos 
iniciales se fue desarrollando el movi
miento en Alcalá hasta las luchas de 
enero y febrero de este año en que su 
auge ha sido espectacular, saliendo casi 
siempre a la luz y adquiriendo una gran 
fuerza y organización. Un punto decisivo 
para este desarrollo ha sido el aprove-

CUSTODIO PIRIS 
o "L•s detenciones de trabajadores hacen que 

las huelgas se endurezcan" 

O "Yo aconsejaría a los trabajadores que ante 
todo se esfuercen por conseguir un sindicato 
único, democrático e independiente" 

char las elecciones sindicales del año 
pasado, en las cuales se consiguió una 
buena parte de los puestos de represen
tación legal para las candidaturas unita
rias y democráticas. 

-Partiendo de la situación actual, ¿qué 
futuro le ves? 

-Bueno, el futuro que yo le veo es 
que, sin duda, tendrá un gran desarrollo 
y que Alcalá se pondrá en corto plazo 
a la altura de otras zonas. como Getafe 
y otras. en las que los trabajadores han 
demostrado una gran combatividad. 

-¿Cuáles son, a tu juicio, las tareas 
más inmediatas? 

-La tarea más inmediata que yo veo es 
el fortalecimiento de Comisiones, como 
mejor medio para ir construyendo el sin
dicato de todos los trabajadores. 

-Dentro del movimiento de Comisio
nes hay sitios donde existen diferencias 
internas, como en el País Vasco, donde 
está escindido en dos corrientes. ¿A qué 
crees que se debe esto? 

-Yo creo que la división está causada 
por los sectarismos de los hombres que 
se consideran de vanguardia, pero creo 
que en la libertad los trabajadores for
jarán su unidad por encima de estos sec
tarismos . 

-¿Qué es para ti un líder sindical y 
cuál crees que debe ser su misión? 

-Creo que el líder surge en un deter
minado momento, motivado por circuns
tancias muy concretas. Estas circunstan
cias fundamentalmente son las derivadas 
del bajo nivel de conciencia de los traba
jadores. por lo que necesitan de alguien 
que tire de ellos. que los arrastre. 

En cuanto a su misión creo que ha de 
ser la de preparar el terreno para que 
los líderes desaparezcan por no ser ya 
necesarios . Esto implica que ha de luchar 
para que todos los trabajadores adquie
ran el mismo grado de conciencia, de 
preparación y de combatividad que los 
lideres. 

-Generalmente, se da por cierto que 
el sentir mayoritario de los trabajadores 
está por un Sindicato único. ¿Con qué 
dificultades crees tú que se chocará pa
ra construir ese sindicato? 

-Parece ser que hay gente interesada 
en implantar un pluralismo sindical, pero 
pese a todo, yo estoy convencido de que 
la unidad se dará. Esto se refleja en mul
titud de asambleas donde los trabajado
res se muestran partidarios del sindicato 
único. En cuanto a las dificultades. creo 
que se superará la existencia de varias 
centrales, pues éstas ya se han manifes
tado repetidamente por la unidad. 

-Explícanos qué sindicato le propon
drías tú a los trabajadores. 

-El sindicato que yo propongo es el 
sindicato que propone Comisiones, es de
cir, un sindicato único, democrático, e in
dependiente, donde tengan cabida todos 
los trabajadores, tanto intelectuales co
mo manuales, sin distinción de ideologías 
ni creencias. 

-¿Qué papel crees tú qu~ ha de jugar 
el movimiento sindical en el desarrollo 
político de España? 

-Yo creo que ya está _ teniendo una 
gran influencia, pues la clase obrera es 
la más progresista y dinámica de la so
ciedad. Precisamente, yo creo que ha si
do el movimiento sindical el principal mo
tor para lograr la unión de la oposición 
en un solo organismo. 

-¿Puede ese futuro sindicato convertir
se en un sindicato meramente reformis
ta? 

-El hecho de que en España los traba
jadores estén viendo que para conseguir 
un sindicato obrero son necesarias las li
bertades democráticas, les hará darse 
cuenta de que lo económico, lo social y 
lo político van estrechamente ligados. Así 
pues, yo creo que los trabnjadores con
jurarán ese peligro y no se quedarán en 
reivindicaciones meramente económicas . 

-¿Cuáles deben ser las relaciones del 
sindicato con el Estado y con los partidos 
políticos? 

-De total independencia con respecto 
a ambas cosas. Y esto fundamentalmen
te para conseguir que la unidad no se 
rompa por razones ideológicas . Esto no 
quiere decir que los trabajadores no ten
gan libertad para afiliarse a aquel partido 
que consideren que mejor defiende sus 
intereses. Pero dentro del sindicato, la 
unidad para defender los intereses de 
clase ha de estar por encima de los inte
reses partidistas. 

-¿Qué piensas tú de la huelga? 
-Pues que es la mejor arma con que 

contamos los trabajadores para apoyar 
nuestras revindicaciones frente a los pa
tronos . Enti endo, pues, que en una socie
dad dividida entre capitalistas y trabaja
dores. la huelga es totalmente necesa
ria. 

-¿Cuál es tu postura ante el llamado 
pacto social? 

-El pacto social es algo asi como atar
se de pies y manos de cara a la lucha 
por nuestras reivindicaciones. Sí , se pue
de dar, y de hecho se da, el pacto polí
tico para traer las libertades democráti
cas. Entiendo que este pacto social no 
se dará nunca, pero si se diera, sólo po
dría darse en las «alturas ... pero acabaría 
saltando hecho añicos pues es algo que 
no responde a los intereses de los tra
bajadores. 

-Si te lo pidiesen, ¿qué consejo pri
mordial darías a los trabajadores de Al
calá? 

-Bueno, pues yo intentaría hacerles 
ver la necesidad de unirnos todos de ca
ra al futuro próximo, en que la situación 
de libertad nos permitirá acometer nue
vas empresas de transformación de la so
ciedad, y aunque sea volver a repetir lo 
dicho, les aconsejaría que ante todo se 
esfuercen por construir ese sindicato 
obrero a que antes nos referiamos. 

Opiniones recogidas por : 
Santiago L. Legarda 

Prepare su viaje 
con seguridad en 

AUTOS CARNICER 
Compra - venta de coches 
de ocasión y nuevos revi
sados - Todas las marcas 

nacionales 

Fabricación de moldeados 
en general, tanto en cau
chos naturales como en to
do tipo de sintéticos. Perfi
les, Planchas etc. HITMOBEL 

C/. de Alcali, n'. 3 - Tel 675 02 55 
TORREJON DI! ARDOZ (Madrid) 

Oficinas y Exposición: 
Montera, 24, 2.0

, 5 
MADRID 

Teléf. 222 91 67 - Ext. 21 

MOBILIARIO DE OFICINA 

FABRICACION PROPIA Fábrica: 
Calle Olmo, nave 13 

Polígono Ardoz 
TORREJON DE ARDOZ 

Teléf. 675 25 40 

Estamos en 
Antonino Escabias, s n. 
(junto a la via) 
Teléf. 675 51 55 
Torrejón de Ardoz 

5 



'1:D..cl.<> 1a.b<>ra.1 ~ m'1:n.cl.<> 1a.b<>ra.1 ~ :i:ll-u.:n.cl.<> 
LOS trabajadores de la empresa LIADE, con una plan-

tilla de 600 trabajadores, encuadrada en el sector de 
la Industria Química, están llevando a cabo paros de di
versa duración desde hace aproximadamente dos sema
nas. Estos paros se realizan en ayoyo del Convenio Pro
vincial y en solidaridad con los sancionados. Hay que 
decir, no obstante, que de los 600 trabajadores que com
ponen la plantilla, solamente unos doscientos, incluidos 
en la sección de producción, son los que están realizando 
los paros. Hasta ahora, aunque la empresa ha amenazado 
con sanciones y despidos, no se ha producido ninguno. 

festación acudieron numerosos trabajadores de Ja Indus
tria Química de Alcalá de Henares. 

la cuestión y falla en el sentido de desestimar la demanda 
de la Compañía Roca, declarando la nulidad del expedien
te y condenando a Ja empresa a mantener en su puesto 
de trabajo al demandado y a pagarle los salarios dejados 
de percibir desde el 23 de febrero hasta la fecha en que 
se produzca Ja reincorporación. 

EL FISCAL PIDE TRES MESES DE ARRESTO PARA UN 
ABOGADO LABORALISTA DE ALCALA DE HENARES 

Según informa en su edición del miércoles día 23 el 
diario «Informaciones», de Madrid, el fiscal solicita en 
conclusiones provisionales Ja pena de arresto de tres me
ses para el abogado laboralista don Julio Martínez Loro, 
como presunto autor de un delito de manifestación no 
pacífica. 

En relación con éste y otros temas laborales, hemos 
mantenido una entrevista con Custodio Piris, que publi
camos en otro lugar de estas mismas páginas. 

HUELGA EN COINTRA 

En estos momentos, esta empresa es la única que está 
realizando paros en apoyo del Convenio, junto con Plás
ticos El Pilar, que también ha realizado alguno-

Como nuestros lectores recordarán, por información 
aparecida en estas páginas, este abogado fue detenido el 
día 9 de marzo a Ja puerta de Ja Delej!ación de Sindicatos 
de nuestra ciudad, cuando salía, en unión de Ja vicepre
sidente de Ja UTT, de entrevistarse con el delegado pro
vincial. 

El viernes de la semana pasada se inició una huelga en 
la empresa COINTRA, ubicada en nuestra ciudad, con una 
plantilla de unos 1.100 trabajadores. La huelga se decidió 
en una asamblea, por votación secreta, en Ja cual un 54 
por 100 de los trabajadores se mostraron partidarios de 
ella. El día 21, lunes, los trabajadores realizaron una asam
blea en el Sindicato para dar un voto de confianza al 
jurdo de cara a las negociaciones. Ls reivindicaciones de 
los trabajadores eran las siguientes: 

A partir del día 23 los representantes de los trabajado
res iniciaron una negociación con la empresa en la que 
plantean las siguientes reivindicaciones: 

- 6.000 pesetas lineales. 
- Parro de las horas de desplazamiento, que aproxima-

damente son 8,45 horas semanales_ 
- Ni sanciones ni despidos. 

S.:gún la nota de la Jefatura Superior de Policía, Ja de
tención del señor Martínez Loro se debió a su participa
ción en una manifestación de protesta por los sucesos de 
Vitoria del pasado 3 de marzo. - 5.000 pesetas netas. 

- 3.000 pesetas como mínimo para empezar a negociar LA MAGISTRATURA FALLA EN FAVOR DE PIRIS en el próximo convenio colectivo de la empresa. 
En otro orden de cosas y en relación con Ja situación 

actual de la Industria Química, hemos de decir que éste 
se encuentra a la espera de que se dicte el laudo. Re
sulta chocante que en Químicas no se haya dictado toda
vía el Jaudo, cuando en el Metal, habiendo empezado las 
negociaciones mucho después, que también terminaron en 
el laudo, éste ya se ha dictado. 

Desde Ja semana pasada, Custodio Piris se encuentra 
trabajando, tras Ja sentencia de Magistratura de Trabajo 
condenando a la empresa a readmitirlo. Por razones téc
nicas nos fue imposible dar esta información en nuestra 
edición de la semana pasada. 

La empresa ofrecía 3.500 pesetas brutas y en principio 
no se comprometía ningún mínimo. Tras diversas nego
ciaciones se llegó a .un acuerdo con Jo cual los trabaja
dores desde el día 23 se encuentran trabajando. Los tér
minos del acuerdo son los siguientes: 

En relación también con el convenio de Ja Industria 
Química, hemos de señalar también Ja manifestación lle
vada a cabo en las calles de Madrid por unos 5.000 tra
bajadores pertenecientes a esta industria. A esta maní-

En el texto de la sentencia, la Magistratura declara que 
acepta el defecto formal, alegado por el defensor, de in
defensión del demandado a Ja hora de hacer el expedien
te, puesto que ningún testigo fue llamado a declarar en 
el mismo, siendo éste un requisito indispensable. En base 
a esto, Ja Magistratura. no pasa a considerar el fondo de 

- 4.500 pesetas brutas. 
- Pago de los días de paro. 
- Ningún sancionado ni despedido. 
- 3.500 pesetas como mínimo para empezar a negociar 

en el próximo convenio. 
Santiago L. LEGARDA 

NUESTRAS REIVIN
DICACIONES SI
GUEN PENDIENTES 

H ACE una semana aproximadamente se 
dictó el laudo del Convenio Colectivo 

Provincial del Metal. En este la¡¡do se con
ceden a los trabajadores 5.000 pesetas de 
aumento. En este Cunveniu es taban in
cluidos aproximadamente unos ochu mil 
trabajadores de Alcalá pertenecientes al 
ramo del Metal. En un principio, nuestra 
intención flle realiza r una entrevista con 
la Comisión Asesora para establecer una 
valoración de lo que /1a sido la luc/ia por 
el Cunve1iiu en Alcalá. Sin embargo, nos 
ha sido imposible llevar a cabo esta en
trevista, pur lo cual hemos pedido a Paco 
Gunzález Adrada, miembro de dicha Co
misión que nos escribiera 11n artículo so
bre este tema . He aquí, p11es, el artículo 
que el conocido dirigente obrero de Alca
lá 11us ha remitido. 

Efecti1·amente, esta es la situación en 
los metalúrgicos madrileños, después de 
que el delegado de Trabajo (es decir el 
primer Gobierno de la Mu11arquía) ha dic
tado el miserable laudo obligatorio. Una 
subida de 5.000 pesetas mensuales de sa
lario, dos días nzás de vacaciones y una 
jornada laboral de 2.060 huras a1111ales, son 
las raquíticas «mejoras» que hemos po
dido arra11ca.r esta vez los trabajadores del 
metal. 

Pero conviene que a/wra que la «norma
lidad» ha v11elto a las fábricas, abramos 
un debate democrático q11e sirva para sa
car experiencias de nues tra l11cha. Haga
·mos un poco de historia. La ley de 1958 
de convenios colect ivos, fue aprovechada 
por el Movimie11to obrero, para, a partir 
de las difíciles posibilidades de negociación 
que permitía, abrir la vía de obligar a la 
clase capitalista a admitir las reivindica
ciones obreras, mediante la práctica e:c
te11dida de la huelga. 
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Desde ese aiio, han pasado más de tres 
lustros, donde la tendencia ha sido a pac
tar convenios colectivos, con empresas, 
dejando un poco al margen los convenios 
provinciales de rama. Esto no era por ca
pric/10, sino porque todavía el movimien
to nhr,.,., , no teníamos la Sllficiente fuer-

za para lanzarnos a luchas generalizadas 
de rama. 

Sin embargo, en este año 1976, cuando 
la clase ubrera ha hecho su aparición más 
ostensible y decidida y se ila lan zado con 
ímpetll a las conquistas de sus reivindica
ciones de PAN, TRABAJO Y LIBERTAD, ya 
los convenios de empresa se estiman co
m o i11suficie11tes para la conquista de las 
rei1·i11dicaciones. 

E11 concreto, el Convenio Provincial del 
Metal, que afecta a 240.000 metalúrgicos, 
se plantea desde el primer momento, por 
las CC. OO. de la rama, como el marco 
más idóneo para aunar los esfllerzos de 
todos en la consecución de nuestras rei
vindicaciones pendientes. Y esto hay que 
reconocer que, aunque no se ha consegui
do del tuda, si se han dado los primeros 
pasos. El proceso asambleario desarrolla
do en las fábricas y en los locales sindica
les, ha servido para que haya calado la 
idea de que la lucha por el Convenio Pro
vincial cs más importante quc la lucha ais
lada y parcelada por los convenios de em
prcsa. 

Pese a todo, todavía hay que segt1ir ma
chacando esta idea, ya qt1e todavía hay 
trabajadores que no la han asimilado del 
todo. El ejemplo lo tenemos en Alcalá, 
donde dos importantes fábricas metaltir
gicas: ROCA y COINTRA, no han partici
pado decididamente en la lucha del Con
venio Provincial. Sin embargo, estamos 
ple11a111ente seguros de qt1e los TRES MIL 
metalúrgicos alcalaínos, que l1a11 ido a 
la lucha, esta vez, seremos siete mil, la 
próxima vez si somos capaces, mediante 
la persuasió11 y el diálogo de hacer com
prender a todos los t ra/Jajadorcs que «el 
metal unido, jamás será vencido». 

En relación con las 11me joras alcanza
das» en este lat1do, que son escasas, en
tendemos que se corresponden al nivel de 
lucha que hemos desarrollado. Nadie, con 
t1n poco de experiencia en la lucha sindi
cal, podría pensar que con paros de 1 110-

ra diaria, nada más, podíamos arrancar a 
los patronos mejoras importantes de m1es
tras condiciones de vida y trabajo. Desea
mos sacar la experiencia de que aun sien
do importante el que cerca de CIENTO 
CINCUENTA MIL metalúrgicos, ht{yamos 
actuado unidos, sin embargo necesiiamos 
t1na mayor organización en todas las fá
bricas y talleres, que yo concreto en la 
extensión de nuestras CC. OO. Para lan
zarnos en el próximo otoño a la huelga 
general del Metal, que será la ga rantía más 
firme de obligar a los capitalistas a acep
tar nuestra tabla reivindicativa. 

Otra cosa que f¡emos aprendido los me
talúrgicos a esta huelga, y la relación que 
existe entre la patronal, su gob ierno y los 
sindicatos verticales. Se nos han negado 
asambleas, manifestaciones y todos los me
dios que sirviesen para concentrar nues
tros esft1erzos y elevar n11estra UNIDAD. 
Por eso en las Asambleas que hemos he
cho a Alcalá de enlaces y de trabajadores 
no había día que no se plantease la nece-

sidad urgente de ir dando pasos para la 
construcción de t1n SINDICATO OBRERO 
UNICO Y DE CLASE, como el instrumen
to de defensa de nuestros intereses más 
eficaz. En estos debates en los que han 
participado centenares de trab6.jadores a 
nuestra localidad, también se constataba 
cómo la conquista de este único sindicato, 
no puede ir desligado a la conquista por 
tuda el pueblo español de las libertades 
democráticas y cómo la forma más efi
caz para este logro es proclamar rápida
mente al alternativa democrática y unita
ria. 

Por último, terminar estas notas testi
moniando mi admiración y respeto hacia 
esos DOS MIL represaliados del Metal, 
que tenemos que meter en las fábricas y 
que con s11 lucha y sacrificio nos enseña
ron a todos que sólo luchando unidos or
ganizados seremos invencibles. 

PACO GONZALEZ ADRADA 
(Metalúrgico-Comisión Asesora) 

En relación con el asunto de "Exclusivaas Muñoz" 

CARTA DE UN ABOGADO LABORALISTA 
Señor director: No hubiese terciado 

en esta polémica si las cosas hubie
sen, como se suele decir, quedado en 
simple noticia de prensa . 

Sin embargo, en el número de su 
periódico Año 11, número 42, se da por 
zanjado el tema con una carta de la 
empresa en cuestión dando por su
puesto y dejando sentado que .. Exclu
sivas Muñoz .. asegura a sus emplea
dos. 

Vaya por delante que las infraccio
nes al Ordenamiento Laboral en esta 
zona de Alcalá de Henares, Coslada, 
San Fernando y Torrejón de Ardoz son 
continuas y casi impunes (abusos y 
estafas constantes). pero el comporta
miento de "Exclusivas Muñoz,, no es 
único ni la excepción, desgraciada
mente. 

Quede claro, de todas formas, que 
·Exclusivas Muñoz .. no aseguró a los 
trabajadores que a continuación rela
ciono durante todo el tiempo que le 
prestaron servicios: 

- Francisca Encabo Lafuente. Tra
bajó por cuenta del señor don Juan 
Muñoz de Pablos Romasante, teniente 

* ~ 
~ 
~ 

de alcalde, efectivamente, desde enero 
de 1969 hasta el 26 de febrero de 
1975, no estando dada de alta ni per
cibiendo los salarios en los recibos 
oficiales, como ordena la ley, desde 
febrero de 1971 hasta marzo de 1974. 

- Margarita González Rojas ingresó 
el dia 3 de abril pasado y desde enton
ces aún no le han pagado sus salarios 
en el preceptible recibo oficial de sa
larios , por lo que no se ha cotizado 
por ella a la Seguridad Social . habida 
cuenta que la única razón para pagar 
.. fuera de nómina• para los empresa
rios es la de burlar sus obligaciones 
con la Seguridad Social. 

No sé si se habrá dado algún caso 
más de no aseguram iento o cotización 
en la referida empresa, aunque parece 
probable, pero de estos dos ejemplos 
que he citado no cabe camuflamiento 
posible, ya que he tenido ocasión de 
comprobarlo con ocasión de mi ejerci
cio profesional. 

Un saludo, señor director. 

~ 

Julio Martínez Loro 
(Abogado) 

~ riar-l\estaurante 
~ ~olón ~ c/.Q:anto.nº l 
~ ~elf.675 6415 

~ ~orrrjón br §rbo; 

~ 
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~~sEMA"'A CIUDADA"'A~~ DE LA§ 

ASOCIACIO"'E§ DE VECl"'O§ 

LAS Asociaciones de Vecinos de Al· 
calá ha organizado una semana de 

actos conjuntos, con el nombre de se
mana ciudadana. 

El primer día se realizó una asamblea 
de enseñanza. Entre los que intervinieron 
asociaciones de padres, enseñantes y 
alumnos, coincidieron, desde distintos as
pectos, en destacar las deficiencias exis
tentes en todo el ámbito de la enseñan
za, y aportar soluciones, para los proble
mas concretos que afectan a Alcalá. 

Enumeraré los puntos que cada uno de 
los informadores de los distintos esta
mentos quisieron exponer como denuncia 
o reivindicación. 

Las Asociaciones de padres de familia 
exponen: 

Obligatoriedad de la enseñanza prees
colar y E.G.B. gratuitas. 
Es.pacios libres, zonas deportivas, bi· 
bhoteca ... y el que se remedien los 
excesos por aula, en los colegios pú
blicos y 
Creación de centros de formación pro
fesional suficientes. 

- Creación de «escuelas de padres» pa
ra enterarse y poder afrontar los pro
blemas que afectan a sus hijos, y po
der mantener unas relaciones adecua
das alumno-colegio-padres. 

- Deseo de una unión entre todos los 
padres para que todas estas necesida
des se hagan realidad en vistas al cur· 
so próximo. 

La realidad es que nos movemos entre 
dos aspectos, dos tipos de enseñanza : 
pública y privada. Toda una realidad de 
abandono y deficiencias en la educación 
pública hace que surga con más ímpetu 
una enseñanza privada, concebida con el 
solo ánimo de lucro y amparada por el 
Es!ado que al mantener este tipo de en
sena~za, con sub.venciones, por ejemplo, 
contribuye a continuar con las diferencias 
de clases. 

. Los enseñantes, por su parte, denun
cian: 
- Masificación de alumnos por aula. Cla

ses simultáneas de varios cursos con 
un solo profesor. 
Deficiente material pedagógico. 
Falta de participación del profesorado 
en la toma de decisiones de algo tan 
fundamental como elección de libros, 
el_aboración de planes de estudios, et
cetera. 

- El abandono por parte del Estado de 
otras actividades que contribuyen al 
desarrollo humano del estudiante. 

- Intrusismo dentro de la enseñanza 
que limita los puestos existentes a u~ 
amplio número de profesionales en 
paro. 

Un estudiante de la Universidad Com
plutense intervino en la asamblea expo
niendo sus puntos de vista sobre la Uni
versidad. 

Partió del hecho de que existe una de
ficiencia de base, el e.o.u. que no es co
mo su nombre indica (curso de orienta
ción universitaria) sino todo lo contra
rio. La existencia de una selectividad, con 
el único motivo de crear una universidad 
clasista y discriminatoria y que el único 
criterio que impera es el de la selección 
económica. 

Concluyó diciendo que cuando la Uni
versidad recupere su autonomía y exista 
una democratización y libertad en la en
señanza, podremos hablar de una autén
tica enseñanza universitaria. 

Los alumnos de la universidad laboral 

que proceden generalmente de la clase 
obrera, son conscientes de que el motivo 
de la creación de estas universidades, es 
el de favorecer a un grupo de privilegia
dos aislándolos de los problemas obre
ros, al darles unas posibilidades mayores, 
y mantenerlos en una situación más fa. 
vorable que la del resto de los estudian
tes, así como la no participación de los 
padres en la enseñanza, hace que cada 
vez se vaya aislando más de la realidad 
familiar, y de la problemática que afecta 
al sector social al que pertenece. 

El problema fundamental de los alum
nos de nuestro instituto no es de hoy; 
la falta de local. El actual instituto está 
dividido en dos edificios y ninguno reúne 
las debidas condiciones. 

La situación es de lo más lamentable, 
continuó, por la limitación de plazas que 
hacen incrementar el beneficio de los co
legios privados, así como una discrimi
nación a la hora de acceder a la ense
ñanza el hijo del obrero. La limitación de 
plazas en el Instituto incrementa, por otro 
lado, los beneficios de los colegios pri· 
vados. 
ALCALA NECESITA GUARDERIAS 

Un apartado más de esta asamblea que 
aunque dejado para el final, no es preci
samente el de menor importancia. Aqu í 
también urgen soluciones y a corto pla
zo, es el de las guarderías. 

Las guarderías ya no sólo deben ser 
concebidas como una necesidad para la 
madre trabajadora, que necesita dejar a 
sus hijos en un sitio adecuado, sino que 
hoy es una necesidad social desde el 
punto de vista de una mejora para el ni
ño, para su formación y convivencia con 
el mundo que le rodea; adultos, niños, 
objetos ... 

En Alcalá sólo existen tres guarderías 
que cubren unas necesidades mínimas de 
la población. 

Segundo día de la semana ciudadana. 
Hoy desfilan los representantes de las 

barriadas con sus planos de colores y 
problemas mil: Virgen del Val, San Isidro, 
Rinconada ... 

Todos conocen bien, visitan e intercam· 
bían relaciones con todos y cada uno de 
los grados de la escala de nuestros or
ganismos oficiales. Papeles, abogados y 
denuncias es los que han hecho posible 
las zonas ajardinadas de la Virgen del 
Val. 

Follones del mismo tipo han hecho que 
paren las obras de la calle Juan de Aus· 
tria. 

Porque leyes las hay, pero no se utili· 
zan ni se emplean. 

¿Quién tiene la culpa de que se haya 
construido tanto y tan ilegalmente? Tres 
veces más de lo permitido por ley. Se 
lamenta un vecino y nos cuenta el juego 
de ping-pong que se trae el Ayuntamien
to, el Area Metropolitana, el Ministerio 
de la Vivienda, etc., etc. 

Hablamos de calles, para quien las ten
ga, es decir un determinado número de 
metros de acera a acera, porque según 
se puede observar algunas más parecen 
patios. 

También tenemos charcas de aguas pu· 
trefactas, ratas, río contaminado y todo 
el etcétera que cada uno queramos aña
dir. 

Esto no es algo ilusorio que se inven
tan las asociaciones, sino algo real e ile
gal. Algo se consigue, dice la presidenta 
de una asociación, con que el Ayunta· 

NUEVO ZU LEMA 
Venta de Parcelas y Construcción de chalets 
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miento esté harto de ver siempre las mis· 
mas caras. 

Los de la Virgen del Val están recogien
do firmas para mandarlas al Ministerio de 
la Vivienda. Desde el año 75 llevan con 
trámites porque las viviendas se van a 
caer de un momento a otro, hasta la fe
cha van por el «expediente sancionador», 
es decir, todavía tienen que pasar tres 
años para que el peregrinaje llegue a su 
fin y si todavía queda alguna casa en pie 
se dé solución al asunto. 

Es de destacar que un técnico del Mi
niGterio de la Vivienda expuso su criterio 
acerca de la duración de estas viviendas, 
y es que ha dado pie a la alarma de los 
vecinos. 

Dentro de los actos programados para 
la semana ciudadana que durante estas 
fechas se está desarrollando en nuestra 
ciudad patrocinada por las asociaciones 
de vecinos, se celebró el miércoles pa
sado a las ocho y media de la tarde en 
el salón de actos de las Escolapias. 

En primer lugar, un representante de 
la Comisión de Seguridad Social informó 
de las gestiones llevadas a cabo por la 
Comisión para tratar de conseguir los 
locales para consultorios. 

Dentro de la Seguridad Social -vino a 
afirmar un médico asistente a la asam· 
blea- lo que importa no es tener unas 
perfectas instalaciones, sino en conse· 
guir que el binomio médico-enfermo fun
cione de forma adecuada. Lo importante, 
pués, es llegar a una compenetración, por 
medio del diálogo y el contacto directo, 
entre el médico y el enfermo. 

En esta lucha por conseguir una mejor 
asistencia, una de las peticiones que ha 
hecho la Asociación de Vecinos del Dis
trito Universidad es que el laboratorio 
del ambulatorio viejo siga funcionando y 
que haya también laboratorios en los con· 
sultorios nuevos que se habiliten, si es 

que se habilitan. Dentro también de los 
problemas relativos a la falta de medios 
técnicos, se mencionó el prob!ema del 
tiempo que tardan las ambulancias en 
acudir a las llamadas que se les hacen. 

Se vio la necesidad de llevar a cabo 
todas las acciones necesarias para solu
cionar todos estos problemas. 

Al parecer los trabajadores cle Alcalá 
cotizan en total noventa millones de pe
setas al mes. 

A lo largo de la asamblea se mencionó 
la próxima constitución de la junta facul
tativa de la Seguridad Social. 

Se mencionó el problema de la satura
ción de consultas de los médicos, es 
decir, el pluriempleo, que se utiliza para 
conseguir unos ingresos adicionales a 
costa de una peor asistencia sanitaria. 

Un problema que se trató fue el de la 
compenetración de los médicos y de los 
asegurados para mejorar las estructuras 
de la asistencia sanitaria. Una asistente 
manifestó su convicción de que los mé
dicos, en su mayoría, están por luchar 
para que se mejore esa asistencia y, en 
muchos casos, se aprovechan de la si
tuación para conseguir que los ,asegura· 
dos vayan a las clínicas privadas, consi
guiendo de este modo unos ingresos ex
tras. 

Sin embargo, el médico asistente recha
zó esta opinión, por considerar que los 
médicos intentan cumplir honestamente 
con su cometido profesional, a pesar de 
que tengan consulta privada. 

A pesar de todo, uno de los presiden
tes que estaba en la mesa, se refirió a 
que lo importante no es llegar a un en
frentamiento entre el médico y el enfer· 
mo, sino que se consiga una auténtica 
compenetración entre ambos de cara a 
solucionar, todos los problemas. 

La comisión de Seguridad Social, pro
yecta tener una entrevista con el director 
general de Seguridad Social. En la asam
blea se mencionaron una serie de temas 
como el del gran número de cartillas por 
médico, etc. Todos estos problemas pien
san tratarlos en dicha entrevista. También 
piensan exigir cartillas infantiles, porque 
hay casos en los que al ser familia nume
rosa hay que multiplicar el número de 
asegurados. 

La Junta Facultativa englobará a todos 
los médicos y será elegida por votación. 
Esta junta facultativa será la encargada 
de velar por los problemas de los mé
dicos en su trabajo. Se pidió que la junta 
facultativa esté en contacto con las Co
misiones de Seguridad Social de las dis
tintas Asociaciones. 

Otro de los objetivos que se plantea la 
Asociación es dar charlas sobre los dis· 
tintos aspectos de la asistencia sanitaria, 
de cara a conseguir una mayor concien
cia de la población ante todos estos pro
blemas. Además se piensa que estas char· 
las sirvan como embrión para ir forzan
do la compenetración entre el médico y 
los pacientes. 

En la asamblea se repartieron unas ho
jas en las que se anuncian los distintos 
actos a celebrar, con un gran «NO» sobre 
el anuncio de la comida de fraternidad 
que se pensaba llevar a cabo el domingo 
día 27 en los alrededores de la ermita del 
val. 

Eva Rueda 

(Fotos : P. Ballesteros .) 

CLUB POLIDEPORTIVO 
Piscinas · Pistas de tenis - Campo de tiro 

Club social, etc. 
(Se admiten socios) 
Información en propia urbanización o en PI. Cervantes. 

número 20, ALCALA DE HENARES (Madrid). 



• 
DISCUSIONES EN LOS PLENOS, RUEDAS 

DE PRENSA, POSIBLES DIMISIONES 

Sí: La Universidad está trayendo cola ... , y más 
EL pasado miércoles, día 23, fue 

convocada por las distintas en
tidades culturales y ciudadanas de 
nuestra ciudad una rueda de prensa en 
la que se pasaría información sobre 
su visión del problema de la Univer
sidad. A la citada rueda de prensa no 
asistió ningún representante de la 
prensa nacional, pese a haber sido con
vocados los diarios «Ya», «A B C» y 
«El País ». Así pues , la reunión quedó 
reducida a un mero cambio de impre
siones. No obstante, nos fue ofrecido, 
para su publicación, el siguiente es
crito: 

Los abajo firmantes, representantes 
estatutarios de las Entidades cultura
les, Asociaciones de Padres de Alum
nos y de Vecinos de Alcalá de Henares, 

Hacen constar su indignación ante el 
hecho de que una vez más el «Campus» 
de la Universidad Complutense en esta 
ciudad corra peligro de ver yugulado 
su desarrollo ante la negativa de dota
ción de fondos por parte del Ministe
rio de Educación y Ciencia, la indife
rencia de las restantes jerarquías na
c10nales y provinciales y el chantaje 
descarado que supone pedir a la ciu
dad casi trescientos millones de pese
tas para que la Universidad crezca 
donde nació. 

Apoyan y aplauden la decisión de 
los concejales de este Ayuntamiento 
de poner sus cargos a disposición de 
la Alcaldía-Presidencia si, tras la entre
vista con el ministro del ·Departamen
to, no queda zanjado este agobiante 
problema .Y. ;etirada aquella vergonzo
sa propos1c10n. 

Acuerdan que, a partir de este mo
mento, y hasta la implantación jurídica 
plena del «Campus» universitario en 
esta ciudad, conscientes de la gravedad 
de su decisión y como su único posible 
acto de fuerza, suspenden todas sus 
actividades sociales y culturales en se
ñal de protesta y como respuesta in
dignada ante esta política discrimina
toria para con la ciudad y atentatoria 
a la historia y la cultura.-

Alcalá de Henares, 23 de junio de 
1976. 

Firmado por un representante de las 
siguientes entidades: Asociación Padres 
Alumnos Colegio «Lope de Vega», Ju
ventudes Musicales, Asociación Veci
nos Reyes Católicos, Asociación Padres 
Reves Católicos, Hermandad de San 
Jo;é de Calasanz, Padres de Familia 
Colegio Escolapios, Alumnos del «Cam
pus». 

Los alumnos de Universidades 
Laborales buscan 
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su coordinación 
Se ha celebrado una reunión de re

presentantes de las Universidades La
borales de Alcalá de Henares. Huesca, 
Zamora, Zaragoza, Cáceres y La Co
ruña, encaminada a la creación de una 
forma de coordinación de todos los 
centros de UU.LL. 

En ella se habló de la problemática 
general del alumnado de UU.LL. y la 
particular de algunos centros cuyos 
regímenes disciplinarios llevan a agra
var esta problemática general. 

Se confirmó la necesidad, demos
trada a lo largo de la existencia de 
las UU.LL .. de la creación de un or
ganismo coordinador de todos los cen
tros, democrático e independiente de 
los demás estamentos del sistema de 
Universidades Laborales. 

Fue redactado un escrito dirigido a 

Co111paiiero, ¿sabes tú lo que es 
Democracia? Sí , no te extrañes a 
ti va dirigida la pregunta. Sé que 
pensarás que hoy día resulta fácil 
de contestar, pero si te paras un 
mo111ento y reflexionas sobre las 
muchas definiciones, comparaciones 
y personajes que la manosean lle
garás a la m_isma .conclusión' que 
yo: «No me sirve nznguna». 

.Por un lado, tenemos que nos la 
pmtan como una cosa puramente 
e_spaiiola: «Democracia a la espa-
11ola». ¿Querrán decir con esto que 
LA DEMOCRACIA es lo más pare
c~do a una «Verbena»? Opino que 
st. Para muchos es una "Verbena» 
tie:z~ variedades de todas clases:' 
ad1v111adores que pronostican qué 
pasará mafiana, charlatanes que na
rran historias impensables y sobre 
todo abundan los «tíos-vivos». 

Otros dicen que la Democracia es 
«popular» . ¡Es sorprendente!, ya 
q.ue la mayoría de los que la de
fm~n de este modo no saben, ni 
q~ue.ren. saber, lo que es el pueblo, 
111 s1q11!era se han parad'? a pregun
tar que es lo que este pzensa u opi
na. Generalmente estos señores 
creen que ellos son demasiado im
portantes para malgasta r su tiem po 
con una persona perteneciente al 
pueb~o. «un obrero»; tal vez piensen 
que estos no forman parte del pue-

la Dirección General de UU.LL. en el 
que se pide: 

- Se asegure la creación de au
ténticos órganos de representatividad 
en cada centro; autenticidad que de
berá estar garantizada por la existen
cia del libre derecho de reunión y ex
presión, como condición indispensable 
para que el organismo que se plantea 
sea realmente efectivo y representa
tivo. 

- El reconocimiento de dicho orga
nismo como cauce de representación 
estudiantil a nivel nacional: "···aboga
mos por la realización de una reunión 
de alumnos de UU.LL .. constituida por, 
al menos. dos representantes de cada 
centro, que defina y elabore las bases 
y estatutos del organismo interuniver
sitario que planteamos y lleve a cabo 
su constitución". 

blo~ pero eso sí, luego, cuando se 
sztuan frente a un auditorio popu
lar, no vacilan en decirnos: «com
paiieros»; en ese momento somos 
sus compaiieros; al decir esta pa/a
b~-a las venas de sus gargantas se 
hznchan, sus mejillas se en rojecen 
se ponen pálidas, gritan ¡¡DEMO'. 
CRAC/A!!, y yo, entonces, a pesar 
de estar i.m poco. si:;rprendida por 
su maravillosa dialect ica, me pre
gunto: ¿Para qué quieren que ha
b.len l?? trabajadores, para a con
tinuacwn callarlos o para que la 
explotación continúe? 

La pregunta continúa en el aire. 
¿qué entiendes tú por democracia? 
S z, te lo pregunto a ti que no la 
puedes gritar porque a ' tu clase no 
la protegen las leyes actuales. Tam
bi~n va dirigida a ti, que eres uno 
mas, pero porque te dedicas a pre-

! guntar a tus compañeros, a contar 
con ellos para tomar decisiones a 

1 

ser un hombre más dentro de ~so 
que los «grandes señores» llam an 

1 

masa. La pregun ta va dirigida a ti , 
DEMOCRAT A, tú, que no dices nada 

1 
Y per:naneces ~n la sombra, pero, 

1 eso si, en continua lucha, a ti que 
1 no necesitas adornos ni deslumbran-

¡ 
tes retóricas para demostrar lo que 
eres. 

Josefa MARIA MARTIN 

Si no son recibidos en audiencia por el Ministro de Educación 
y Ciencia 

LOS CONCEJALES DISPUESTOS A 
DIMITIR DE SUS CARGOS 

, 

En el primero de los Plenos celebra
dos desde la aparición de nuestro an
terior número de DESPUNTE, el tema 
principal de l orden del día la ocupa
ba el tema de la Universidad. Este 
último ocupa ya desde hace tiempo 
un lugar preminente en discusiones 
del foro corporativo; no obstante, en 
el Pleno que nos ocupa adqu irió es
pecial relevancia en cuanto las me
didas propuestas de cara a una inme
diata solución, adquirieron proporcio
nes nunca vistas. 

Efectivamente, en una primera par
te, celebrada a puerta cerrada, podía
mos escuchar nosotros y los vec inos 
del Chorrillo asistentes. durante la me
dia hora larga que duró, palabras que 
no acertábamos a adivinar, y que trans
grediendo la legalidad atravesaban los 
muros que nos separaban de la discu
sión para anunciarnos que •algo gor
do" se estaba gestando. 

Tras la somnolienta espera (se acer
caba ya la hora de comer). se permi
tió nuest ra entrada en el recinto. 

Presidía el Pleno el primer teniente 
de alcalde, doña Ase la Sanz. Esta últi
ma informó de la conversación man
tenida por el alcalde con el director 
general de Un iversidades. Parece ser 
que una Comisión Ministerial había es
tudiado el prob lema de la Universidad, 

cuya principal traba a una solución 
res ide en la falta de créditos. 

No obstante todo esto, la famosa 
reunión con el ministro, por falta de 
tiempo, sigue en pie. En este punto 
fue cuando en forma de propuesta lle
gó la •bomba". Se proponía poner a 
disposición del alcalde los cargos de 
concejales si en un plazo fijado, hasta 
el martes, no se recibía una respuesta 
satisfactoria. La decisión venía toma
da al considerar que su misión venía 
truncada por la indiferencia ministe
rial. El tolegrama en que se comuni
caba al ministro esta decisión iba di
ri9ido igualmente al presidente del Go
bierno y al Rey. A continuación trans
cr ibimos íntegramente el texto del 
mismo: 

•En sesión extraordinaria este Ayun
tamiento celebrada hoy acordó por 
unanimidad, reiterar a V. E. urgente 
audiencia para tratar graves proble
mas sobre continuidad universitaria 
Campus Alcalá». 

La Corporación espera hasta próxi
mo martes como fecha tope para co
nocer señalamiento urgente visita sig
nificando que de no recibir contesta
ción los Miembros del Ayuntamiento 
están dispuestos a cesar en sus car
gos". 

P. E. Gómez 

PLENO CORPORATIVO ALCALAINO 

\.. 

El Pleno del miérco les 23 había sus
citado la expectación de un amplio 
sector de la población alcalaína. Con
cretamente nos referimos a aquellos 
que día a día han seguido con expec
tación el problema suscitado en torno 
a la Universidad. Especialmente el in
terés se había incrementado debido a 
que en el anterior Pleno extraordina
rio, celebrado días antes y del que in
formamos en este mismo número de 
DESPUNTE, se apuntaba o vislumbraba 
la posibilidad de dimisiones en masa 
de conceja les. como única posible me
dida de fuerza de ca ra a una solución 
satisfactor ia. 

Tras un apretado orden del dia de 
14 puntos de trám ite, en que se apro
baron distintos proyectos técnicos, y 
en el transcurso del mismo salió a 
relucir un hecho que nos dejó espe-

luznados: ¡La Comisión de Urbanismo 
lleva tres meses sin reunirse! 

En el apartado de ruegos y pregun
tas se planteó el tema de la Univer
sidad. Esperábamos una confirmación: 
dimisión o no dimisión . El apartado se 
redujo a dar lectura a la carta firma
da por las distintas entidades y Aso
ciaciones de la vida local. de la que ya 
informamos en este mismo número . 
Es de destacar el que doña Rosario 
Dovermans, al dar lectura al escrito, 
matizara su postura de dimisión como 
una postura que vendría dada en base 
a la pres ión que sobre la Corporación 
estaban ejerciendo las distintas Aso
ciaciones y entidades. Asi pues, pare
ce ser que se declinaba una actitud 
autónoma espontánea, aunque reflexi
va y meditada, de dimisión por parte 
de los concejales . 

P. E. Gómez 

ASOCIACIONES DE VECINOS Y POLITICA 
UN gran hombre dijo una vez que todo 

hombre para verse plenamente rea
lizado tenía que plantar un árbol, tener 
un hijo y escribir un libro, yo he planta· 
do un árbol y tengo cuatro hijos, pero no 
me creo con los suficientes conocimientos 
para escribir un l ibro, pero voy a intentar 
susti tu ir lo por este corto artículo. 

Ahora que a todo el mundo le ha dado 
la fiebre del asociacionismo creo oportu
no explicar cómo, en mi opinión, debe 
de comportarse una asociación de vecinos 
en cuanto a política se refiere. 

Rechazo rotundamente la participación 
de éstas en la política nacional corno ta
les asociaciones, puesto que en ese mo
mento de su intervención y automática
mente se convertir ían en asociaciones po
liticas, cosa esta para la que no fueron 
fundadas o constituidas, aparte de que 
en buena parte significaría su decadencia 
como tal unión de vecinos , pues con la 
cantidad de partidos o tendencias políti
cas que existen en el mercado en la ac
tualidad , dicha unión de vecinos se con
vertiría a partir de dicha intervención en 
un pequeño reino de taifas. 

Pero si creo que todos los componen
tes de la asociación individualmente pue
den y deben intervenir activamente en la 
política nacional, es más, lo considero un 
deber que deben cumplir como buenos 
ciudadanos y cada uno con arreglo a sus 
convicciones políticas. 

Profundamente creo en la intervención 
de_ la asociación en la política local, es 
mas, en mi opinión ésta es una de las 
misiones fundamentales que tenemos me 
explicaré. ' 

Las asociaciones, si son representati
vas, tendrán una gran fuerza a la hora de 
imponer en las próximas votaciones mu
nicipales a sus representantes en el mu-

nicipio incluso pueden y deben ser un 
medio de estimular y presionar a la cor
poración municipal, pero ojo, pues, en mi 
opinión, debe de estar unida a una cola· 
boración firme y leal y además hecha 
siempre que sea posible dentro de los 
cauces legales usando de los derechos 
que todo vecil;10 debe de adquirir al norn· 
brar a sus representantes en la corpora· 
ción municipal por medios realmente de
mocráticos. 

Opino también que otra de las muchas 
misiones que debe tener la asociación 
y no precisamente de las de menor im
portancia en el contexto social es el si· 
gu iente, como todos sabernos por des· 
gracia o por suerte casi todos los vecinos 
del distri to 11 de Alcalá de Henares, de· 
marcación de esta asociación, procede· 
rnos de los más diversos rincones de Es· 
paña y cada uno de nosotros hemos traí· 
do consigo aparte de nuestras ilusiones 
de mejorar nuestro nivel tanto de vida 
como educacional , unas formas de vida 
y convivencia totalmente distintas; o sea, 
que nos falta la solera de vecinos de un 
gran núcleo de población que prestan los 
años y aquí entra la asociación de veci
nos que deberá por todos los medios fo. 
mentar y acelerar los conocimientos en· 
tre los distintos barrios y vecinos de todo 
el distrito que a su vez debe de integrar
se cada día más en la lucha común y co
tidiana de todos los alcalaínos por con
seguir legar a nuestros hijos una gran y 
pacifica Alcalá de Henares. 

Corno punto final quiero recordar a otro 
gran hombre que dijo: u Más vale encen· · 
der una vela que maldecir mil veces a la 
oscuridad.» 

V. CABEZAS 
Vicep residente de 

Reyes Católicos-Rinconada 



la Asociación de Vecinos y Amigos de 
Torrejón inaugura un nuevo local 

+ Más de 160 socios a pesar de no 
estar aún totalmente legalizada 

Cua tro fines esenciales se ha fija
do la nueva Asociac ión de Vecinos y 
Amigos de Torrejón (en trámite), 
que acaba de ina ugura r sus nuevos 
locales en la calle del Cristo, núme
ro 86. Esta Asociación, a pesar de 
no estar aún completamente recono
cida y legalizada (funciona como 
Asociac ión «en trámite »), cuenta en 
la actualidad con más de 160 socios, 
y sus promotores pretender alcan
zar en tres meses e l millar. Los fines 
que persigue la Asociación son: 

1. Facilitar a los asociados el 
ejercicio de las actividades cultura
les, deportivas y recreat ivas. 

2. Ofrecer la colaboración p reci
sa a los organismos oficia les corres
pondientes y recabar igualmente su 
apoyo con e l fin de proporcio nar a 
la juventud de la localidad escuelas 
de primera enseñanza, Inst itutos la
borales y de Enseñanza Med ia, es
cuelas de Formación Profesiona l, 
insta laciones deportivas y act ivida
des cu] tura les y recreat ivas. 

3. Ofrecer la colaboración preci
sa a los organismos ofic ia les corres
pondientes con el fin de establecer 
guarderías infantiles, jardines y ca
sas-cunas. 

4. Ofrecer la colaborac ió n p rec i
sa para el logro de los siguien tes 
objetivos: 

a) Mejora de la pavimentación y 
alumbrado de las calles. 

b) Creación de parques y jardi
nes públicos. 

c) Incremento de las v iviendas y 
mejora de las ya existen tes. 

d) Resolución de los prob lemas 
sanitarios a través de la creación de 
una infraestructura consistente y 
acorde con la pob lación existen te 
actua lmente en Torrejón. 

Para la consecución de los fines y 
objel ivos an teriormente menciona
dos la organ izac ión de la Asoc iac ió n, 
a efectos de hacer la m ás ope rat iva , 
func iona rá a nive l de Comisiones, 
estructuradas de la siguiente for ma: 

a) Social.-Creación de coopera
tivas, estudio de prob lemas de vi
vienda y demás aspectos de índole 
social. 

b) Ser vicios.-Fondos de asis ten
cia económ ica a asociados neces ita
dos y cualquier eventualidad de tipo 
anorma l que pueda surgir. 

c) Recreativas . - Abarcando las 
ac ti v idades depor tivas en todas sus 
d imensiones . 

d) Juvenil.- Organización de ac
tos y ac tiv idades re lacionados con 
la j uven tud de Torrejón . 

Entre las ac ti vidades rea l izada~ 
por esta Asociac ión des taca e l cic lu 
de conferenc ias sobre la enseñanza 
en Torrejón; asim is mo, la Asoc ia
ción de Vec inos de Torrejón ha da
do a conocer a la opini ón pú blica, a 
tran~s del semanar io DES PUNT E, 
d i,·ersos p rob lemas q ue afec ta ba n a 
todo nuestro Municipio: deficie n
cias en la lectu ra y cobro de los re
cibos de la luz , precio ac tua l por el 
sum inistro de agua y zonas que ca
recen de agua corriente, e tc., p ro
blemas urbanos que se ha n ido agu
d izando has ta p rovocar acc identes 
morta les. 

La Asoc iac ión de Vecinos y Ami
gos de Tor rejón p royecta seguir o r
ganizando conferencias y ac tos cul
tura les con temas a t racti'vos a todos 
los vec inos. También es idea de la 
Asociación el rea lizar un in form e so-

ciológico, especificando los proble
mas y necesidades de Torrejón, a fin 
de poder contar con una base de es
tudio y análisis para establecer un 
cuadro de prioridades e intentar 
ofrecer alternativas válidas para su 
solución . 

S. G. C. 
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Cáritas agradece la gran colabora

ción anón ima que ha recibido en la 
campaña del Día Nacional de Caridad. 
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paña. 

HIDROELECTRICA 
ESPAÑOLA 

Con el deseo de aproximar nuestras oficinas 
comerciales a su domicilio y de proporcionarle 

una atención más esmerada, hemos abierto 
una nueva AGENCIA COMERCIAL en: 

TORREJON DE ARDOZ, 
e/ Sevilla, n.º23 

cuya misión es la de atender a todos 
los clientes que residen en esa zona, 
la cual entrará en servicio el próximo 

día 1.º de Julio 

* 
Los servicios que presta la AGENCIA son: 

• Información técnica. 
• Nuevas acometid.as. 
• Contratación. 
• Información comercial. 
• Incidencias. 

Aproveche los servicios de la 
nueva AGENCIA COMERCIAL, 

DE TORREJON DE ARDOZ. 
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Acrlstatamlen
to de obras 
y locales 
comerciales 

TIENDA: C/ Zaragoza, 21 - Teléfono: 675 11 82. 
ALMACEN: C/ Cardoso. 8 - Teléfono: G7'1:n17 . 

NASOC, S. A. 
MOBILIARIO INDUSTRIAL 

PARA EL GREMIO HOSTELERO 

La Plata. n.º 15 

Auxiliar Servicios Admlnlslrallvos . S. L. 

Galle Hermanos Rivera, 12 
Calle Allende Salazar, 24 
Teléfonos. 675 00 55 

675 27 93 

CAMA RAS. 

VITRINAS. 

EXPOSITORES. 

" SELF-SERVICE" 

E INSTALACIONES 

COMPLETAS 

PARA BARES. 

RESTAURANTES 

TORREJON DE ARDOZ (Madrid) 

COMPAÑIA TECNICA 
DE ASESORAMIENTO 

Y TRAMITACION 
FISCAL, LABORAL 

Y CONTABLE 

Apartado de Correos, 91 
Torrejón de Ardoz 

(Madrid) 

CASTILLEJO C/. Ronda del Saliente 
n.º 8 y 9 - Tel. 675 27 82 

-"JeO:~ 

LIBRE RIA 
PAPELERIA 

Material de oficinas 
y objetos de escritorio 

Libros de texto 

Material escolar 

Libros de todos los 
autores 

F 

MATERIAL DE 
FOTOGRAFIA Y CINE 

Cámaras - Tomavistas 

Proyectores - Gafas 

Gemelos - etc. 

Películas color y blanco
negro 

Revelado 

Fotocopias 

TODA VIA DISCRIMINADAS ... 
En pleno siglo veinte, la mayo

ría de las mujeres siguen tenien
do los mismos problemas que 
hace cientos de años . A pesar de 
haber pasado a un papel activo 
en la lucha de sus reivindicacio
nes en un plano de igualdad con 
respecto al hombre. Este papel 
activo ha sido tomado por secto
res más concienciados y en paí
ses donde las estructuras socia
les y políticas permiten a la mu
jer una mayor organización y no 
son forzadas al silencio. Los mo
vimientos liberal izado res luchan 
contra la explotación, y hablamos 
de ella porque existe, de la mu
jer por parte de Ja sociedad y del 
hombre como protagonista. El es 
quien ha hecho las leyes y ha or
ganizado las estructuras sociales 
marginando a la mujer. 

Muchas obligaciones, muchas 
responsabilidades, pero pocos de
rechos, ¿para qué?, dirán mu
chos. 

A través de la historia las mu
jeres vanguardistas del movi
miento femenino t...:vieron que so
portar injustas críticas; se las 
trataba de locas. El movimiento 
sufragista, en lucha por el reco
nocimiento de la mujer como 
persona humana para poder vo
tar, consiguió el derecho al voto 
en 1920 con el presidente Wilson. 
Y así innumerables luchas de mu
jeres que poco a poco han ido 
consiguiendo mejoras en el reco
nocimiento de igualdad de den:
chos en Ja sociedad, en las leyes, 
en el trabajo, en el salario, etc. 

Pero la batalla no está ganada 
aún. Existe una verdadera discri
minación. 

Hace pocos días un procurador 
en Cortes, señor Esperabé ele Ar
teaga, se refirió a un proyecto de 
ley de actuación económica para 
criticar que en dicho proyecto se 
reconociesen ciertos beneficios a 
la mujer que trabaja «en la ofici
na» y no al alma de casa, que tra
baja en su hogar «Como una ne
gra» . El señor Esperabé dijo que 
Ja primera podía pintarse las 
uñas durante su trabajo y «hacer 
manitas con su jefe». Alucinante. 
El señor Esperabé considera que 
todas las mujeres que trabajan 

1. MANOLI JARA.-16 AÑOS.-ESTU
DIANTE. 

1. Sí. Actualmente está algo mejor, pe
ro aún está algo diferenciada ccn el hom
bre , sobre todo en cuestión de t;·abajo. 

2. No, creo que en esto se ve clnrn
mente la discriminación, pues ta;r,bién 3e 
debería de utilizar al hombre cci~10 gé;n
cho publicitario . 

3. Pienso que sí puede real::::do per
fectamente igual. Aún no sé por qué exis
te esa diferencia, pues hoy una mujer 

en la oficina hacen manitas con 
su jefe y se pintan las uñas, cuan
do todos sabemos que Ja realidad 
no es precisamente ésa. Lo más 
sorprendente de todo fue e l si
lencio en el recinto legislativo de 
los demás procuradores, que con 
su silencio asentían los argumen
tos del referido procurador. Sólo 
uno de ellos, el procurador señor 
Padrón Quevedo, salió en defensa 
de tales acusaciones. Esto, como 
es lógico, ha provocado una re
pulsa que ha siclo hecha pública 
en una carta dirigida a la prensa 
por la presidenta de la Asocia
ción de Mujeres Juristas, doña 
María Telo Núñez. 

Es un hecho que ha sucedido 
tan solo unos días y que demues
tra cómo piensan unos hombres, 
ya al margen de sus cargos repre
sentativos. 

Afortunadamente no tocios los 
hombres consideran a la mujer 
como «esa cosa» necesaria a cier
ta edad para colocarla en una 
casa y hacerla madre de sus hi
jos, y a Ja vez, por qué no decir
lo, criada . Hay muchos hombres 
que se unen a los movimientos 
femeninos para conseguir la 
igualdad y otros que con su ac
tuación particular ayudan a la 
misma causa. Todos ellos ven a 
la mujer como un ser humano, 
biológicamente distinto a ellos 
pero humanamente igual. El ca
mino que queda por recorrer es 
largo, y es Ja mujer la que debe 
recorrerlo esquivando los obs
táculos y los problemas, que por 
otra parte , no son pocos. Proble
mas jurídicos : apellidos y patria 
potestad de los hijos , madres sol
teras ; familiares: dedicación por 
parte de la mujer a los hijos y a 
Ja casa, abandonando actividades 
profesionales; laborales: discrimi
nación en los puestos de trabajo, 
salarios; de educación: diferencia 
de formación de niños y niiias 
que repercutirá en su actuación 
una vez adultos; sexuales: control . 
anticonceptivo, inactividad sexual, 
dominación por el macho ... ; así 
podríamos s e g u i r enumerando 
otros muchos. Para solucionarlos 
harían falta mil años de la mu
jer, porque el año concedido no 
sirvió para nada. 

puede hacer una carrera al igual que un 
hombre. 

4. Sí, creo que una mujer que hace 
el mismo trabajo de un hombre tiene de
recho a percibir un salario igual a éste . 

5. Sí. Por encontrarme y encontrarnos 
todas las mujeres en los tiempos en que 
estamos. 
2. JESUS ROA .-17 AÑOS.-OUIMICO. 

1. Sí, deberían de tener Jos mismos 
derechos que los hombres. 

2. No. porque eso lo llevan general-

.. 
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LA. ¿SE~O I>EBIL? 
1. ¿Creé Vd. que la mujer está discriminada en nuestra sociedad? ¿Por qué? 
2. ¿Considera Vd. justa la utilización de mujeres atractivas como «gancho» publicitario o propagandístico? 
3. ¿Está la mujer capacitada para realizar los mismos trabajos que el hombre? ¿Por qué? 
4. ¿Considera que la mujer ha de tener un salario igual al hombre? 
5. ¿Vería con buenos ojos o apoyaría Vd. algún movimiento feminista? ¿Por qué? 

mente los capitalistas a base de explotar 
de esa forma a la mujer. 

3. Creo que sí, pero la sociedad no 
la deja; puede estar instruida igual o 
mejor que un hombre. 

4. Sí, por supuesto. 
5. Sí. Porque también es un ser hu

mano al igual que el hombre. 
3. M .° FRANCISCA SALEZ.-19 ANOS.

OUIMICA. 
1. Sí, porque no la deja hacer todo lo 

que ella piensa. 
2. No lo creo justo. 
3. Sí, porque la mujer tiene más fuer

za moral que el hombre e incluso puede 
estar mejor preparada. 

4. Claro que sí, debería de tener el 
mismo salario. 

5. Sí lo apoyaría. Porque soy mujer. 
4. FELIX GONZALEZ.-18 ANOS.-CRIS

TALERO. 
1. Creo que siempre tiene que haber 

diferencia entre la mujer y el hombre. 
Pienso que la mujer debe ser lo que ha 
sido siempre, ama de casa, madre, y no 
que trabaje fuera, porque si encima que 
no hay trabajo suficiente para los hom
bres la mujer los va a ocupar, entonces 
habrá más hombres sin trabajo. 

2. No, es totalmente injusto, pero la 
culpa la tienen ellas. Considero que no 
se debería de utilizar a la mujer como 
medio-objeto para vender un producto. 

3. Hay trabajos que sí y otros traba
jos que no. 

4. El hombre debe de tener siempre 
un salario superior, pues es el que tiene 
realmente que mantener a una familia. 

5. Si la mujer reivindica los mismos 
derechos que el hombre, que cargue tam
bién con todas las obligaciones. 
5. ALEJANDRO CASTRO. - 24 ANOS. -

AGENTE DE VENTAS. 
1. Sí, porque siempre ha existido un 

paternalismo. 
2. Sí, siempre es agradable. 
3. En un 20 por 100, creo que sí; los 

trabajos intelectuales, creo que todos; 
pero los trabajos de esfuerzo físico, no. 

4. Creo que si un hombre y una mujer 
realizan el mismo trabajo, el salario debe 
de ser el mismo. 

5. Sí, lo aceptaría. 
6. FRANCISCO MOREN0.-23 ANOS.

ELECTRICISTA. 
1. Sí, sin duda, porque siempre ha 

sido así. 
2. No sé si es justo, pero lo cierto es 

que es muy acertado para la publicidad. 
3. Sí, pienso que si un hombre ha es

tudiado medicina y una mujer hace la 
misma carrera, los dos pueden desempe
ñar el mismo trabajo con igual resultado. 
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4. Un trabajo que realiza un hombre y 
que también realiza una mujer debe jus
tamente estar igual pagado. 

5. Según están las cosas, no, pienso 
que sería perjudicarse ellas mismas. 
7. CIPRIANO PAR E J 0.-49 AÑOS.-

OBRERO. 
1. No. 
2. No es justo, aunque es bonito. 
3. Según; una mujer no podría traba

jar en la construcción, pero en ofici
nas, sí. 

4. No, porque el hombre trabaja de 
una for;nn más esforzada y debe de tener 
un salario superior. 

5. Sí, lo aprobaría. 
8. ANTONIO CANAS.-21 ANOS.-PARO 

OBP.'=RO. 
1. Sí, está discriminada desde la diso

lución de la sociedad primitiva en tanto 
que la propiedad colectiva de los medios 
de producción pasan a ser propiedades 
privadas, se destruyen los matrimonios 
por grupos, y se constituyen los matri
monios monógamos, cuyo objeto es per
petuar por medio de la herencia 1.a _~ro
piedad privada. Las causas, en def1nit1va, 
de la discriminación parten de la propie
dad privada y del desarrollo de los tra~a
jos realizados por la mujer, y por las in
fluencias ideológicas tanto de la Iglesia 
como por el instinto machista de los hom
bres. Hoy las causas que mantienen la 
discriminación las podríamos reunir en 
Jos intereses del poder y los estamentos 
privilegiados, que castran la capacidad r~
volucionaria de las mujeres, por medio 
de la cultura, los medios de comunica
ción social en la explotación de su tra
bajo y con el intento de movimientos fe
ministas de hacer creer que el hombre 
es el enemigo y el tirano que las mar
gina, cuando es simple instrumento de su 
marginación. . _ 

2. No, la mujer al realizar esta publ1c1-
dad de una sociedad de consumo se le 
acondiciona como mujer objeto, y esto 
es evidentemente marginación. 

3. Por supuesto que sí, pero el h_e
cho de ser discriminada en la educac1on 
y en la cultura supone que en la mayor 
parte de los casos no tie~e una prepara
ción técnica que le permita realizar los 
mismos trabajos que el hombre, pero no 
sólo en consecuencia de su formación pro
fesional. puesto que hoy la ideología con
vicente es de lo más reaccionaria en el 
sentido de que la mujer pueda pasar de 
los trabajos caseros (esclava del hogar) a 
puestos responsables de trabajo, puesto 
que en la realización de trabajos rud1m~n
tarios y mal pagados no es tanta la dis
criminación ideológica y los explotadores 
lo utilizan totalmente. 

4. Considero no sólo que la mujer ten
ga un salario igual que el hombre. sino que 
sería necesario establecer el principio de 
salario suficiente en función del trabajo y 
las necesidades de cada trabajador y su 
familia, considerando suficiente no sólo 
para comer , sino para divertirse , descan
sar, participar en el arte y la cultura; en 
definitiva: que le permita poder realizar 
sus aspiraciones. 

5. No sólo veo con buenos ojos a los 
movimientos feministas, sino que los con
sidero necesarios para concienciar y po
tenciar la participación de las mujeres en 
la lucha por los problemas inmediatos y 
por la emancipación de la sociedad del 
yugo del capitalismo. 

Conozco y apoyo las actividades de mo
vimientos feministas; el Movimiento De
mocráticos de Mujeres, con un nivel más 
elitista que las Asociaciones de Amas de 
Casa, cumple la función de dirección por 
los verdaderos intereses de la mujer como 
sector social con una problemática y rei
vindicaciones especificas. Las Amas de 
Casa no son verdaderamente un movi
miento emancipador, pero integra y con
ciencia a las mujeres en la lucha contra 
la carestía de la vida y por los problemas 
ciudadanos (parques , guarderias, hospita
les. colegios , etc.). 
9. AMELIA LOPEZ.-23 AÑOS.-PARO 

OBRERO. 
1. Es palpable la discriminación. 
2. Claro que no es justo . 
3. Si la mujer está igualmente prepa

rada que el hombre , por supuesto que 
puede desempeñar el mismo trabajo . 

4. Sin duda, lo contrario, es una injus
ticia. 

5. Sí, lo veo bien. 
10. ESTRELLA CUADRAD0.-19 AÑOS .

PARO OBRERO. 
1. Claro que no. 
2. No. Es deplorable que utilicen a la 

mujer-objeto para mejor venta de cual
quier producto. 

3. Si está preparada, sí, siempre que 
no sean trabajos de esfuerzo físico. 

4. Si hace el mismo trabajo, sí. 
5. Sí , por supuesto que lo apoyaría. 

11. JOSE LUIS ROMER0.-16 AÑOS .
ELECTRICISTA. 

1. Sí, porque a la mujer se la toma 
corno objeto, no como persona mujer, y 
la tienen de propiedad privada. En casa la 
mujer hace sus labores. y si sale a la 
calle y viene su marido, iPlas! , la bronca. 
Sin embargo , lo hace el hombre y no pro
testa. 

2. Absolutamente no, porque en la pu
blicidad a la mujer se la toma un poco 
bastante como mujer fácil de convencer . 

GRAN EXPOSICION DE MUEBLES 

Granados, 8 

LIBRERIAS 
ALCOBAS 
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DORMITORIOS JUVENILES 

TORREJON DE ARDOZ 
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un poco ignorante . O sea que a la mujer 
se la toma para los anuncios para mar
ginarla. 

3. No, porque les falta una preparación 
cultural y técnica . Haciéndose esto estoy 
seguro de que la mujer haría los mismos 
trabajos que el hombre . 

4. Sí , y se debe de cumplir la siguien
te relación: igual trabajo, igual salario, y 
no que uno gane más que otro , cuando 
los dos están desempeñando el mismo 
trabajo. , 

5. Sí las apoyaría , porque en estos 
movimientos feministas las mujeres bus
can una entrada total en la sociedad como 
mujer. no como objeto, y salir de la mar
ginación en que las han metido . 
12. LOLI FERNANDEZ . - 16 AÑOS . - ES

TUD!ANTE. 
1. Sí, porque a la mujer no se la tiene 

en consideración y en puesto justo, ya 
que tiene los mismos derechos respecto 
a la sociedad actual. 

2. No, porque la belleza , en la mujer, 
es para ella misma y para quienquiera , y 
no para explotarla en anuncios publicita
rios. 

3. En muchos aspectos, sí, porque tie
ne capacidad para ello, bien en fuerza e 
inteligencia . 

4. Tiene que tener el mismo salario si 
desempeña el mismo trabajo . 

5. Sí, los apoyaría, ya que como tra
bajador u obrero los reclama . ¿Por qué la 
mujer no puede? 
13. ASCENSION NAVARR0.-16 AÑOS .

ESTUDIANTE. 
1. Sí, puesto que , aun existiendo lo 

que llamarnos igualdad de derecho, exis
ten esas pequeñas pero notables diferen
cias. Una de ellas son, por ejemplo , los 
trabajos , y, dentro de éstos, los salarios . 

2. Pues no, la verdad , porque pueden 
haber muchos otros ganchos . Además , la 
mujer, respecto a la publicidad , está muy 
explotada. 

3. Según qué trabajo . pues mentalmen
te la mujer puede y es igual al hombre. 
pero físicamente no se les podría igualar . 

4. Sí , y- yo creo que si realizan un 
mismo trabajo deberían de recibir el mis
mo salario . 

5. Yo , como mujer, las apoyaría, pues
to que nosotras deberíamos tener los mis
mos derechos que el hombre , y por esta 
razón lucharía por conseguirlos , dentro de 
un movimiento feminista. 
14. ANTONIA LOPEZ.-15 AÑOS.-ESTU

DIANTE. 
1. Sí , porque la mujer no tiene las mis

mas oportunidades que el hombre. Está 
dominada en todos los aspectos. Por 
ejemplo, en el aspecto sexual. 

2. No, porque no creo que sólo sirva 
el aspecto físico, porque en el momento 
en el que sale en publicidad de la socie
dad privada es considerada por ésta corno 
mujer-objeto . 

3. Sí , porque si los dos reciben la mis
ma preparación , la capacidad de trabajo 
será igual para los dos , tanto en la pre
paración intelectual como física . 

4. Sí , porque a igual trabajo, igual sa
lario. 

5. Apoyaría el movimiento feminista . 
democrático. en el que la mujer luche por 
sus derechos y la plena realización dentro 
de la soci edad, sin discriminación. 
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EL ATENEO DE TORREJON CUMPLE DOS AÑOS 
"&l oft•Heo constituqe un grupo ltu1Ha1'0, IHDHtado 

sofre uMas l!ases de coHfÍAH2a, co1Hpañeris1Ho q co

muHidad de ideas eseHciales coH proqeccioHes coH

cretas llH la realidad lr.umaHa q cultural. Sus activi

dades tendrán como fin la for1HacióH hu1Hana, social 

q cultural d• sus mieml!ros q la elevación cultural 1/ 

humana de esta villa". 

(ofrt. t.º d~ los &statutos} 

EL pasado domingo, día 6, se celebró 
en los locales del Ateneo Popular 

de Torrejón, una jornada con motivo de 
su segundo aniversario. 

Los actos dieron comienzo a las doce 
de la mañana, con unas palabras de bien
venida por parte del presidente. A con
tinuación tomó la palabra don Emilio Con
treras, directivo de la Asociación de la 
Rábida -a la que pertenecen los Ateneos 
Populares-, hablando de los comienzos 
de la asociación y de los Ateneos. 

Terminó el acto el concejal delegado 
de Cultura, don Luis Merino, que con unas 
breves palabras alentó al Ateneo a pro
seguir en la labor comenzada. Posterior
mente se ofreció a los asistentes limo
nada y aperitivo, terminando este fin de 
fiesta en un animado clima de cordiali
dad y camaradería. 

LA ASOCIACION DE LA RABIDA 

La Asociación de la Rabída surgió de 
la idea de estudiantes de la Universidad 
Hispanoamericana de Santa María de la 
Rábida y profesores de la misma. Para el 
cumplimiento de sus fines -que son los 

mismos que los del Ateneo- la Asocia
ción de la Rábida está autorizada según 
la normativa vigente a: 

Promocionar centros de acción so
cial y extensión cultural, que son 
denominados Ateneos Populares. 

- Establecer y utilizar centros docen
tes. 

- Crear y utilizar centros sociales, de
portivos y recreativos. 

- Fundar, administrar y difundir publi
caciones, periódicos o editoriales. 

Esta es la asociación a la que el Ate
neo Popular de Torrejón pertenece, una 
asociación magnánima que no depende de 
ninguna institución política ni religiosa y 
cuya finalidad está consagrada a la for
mación de hombres y mujeres que, a tra
vés de la cultura, adquieren un criterio 
firme de su responsabilidad social, de
fienden personalmente los valores de la 
convivencia y el respeto mutuo y contri
buyan a extender las virtudes cívicas y 
humanas. 

Como delegación de esta Asociación 
se creó, hace poco más de dos años, el 
Ateneo Popular de Torrejón, que se pro
puso desde un principio la formación so
cial. humana y cultural de sus miembros 

Hispawel, S. A. Torrejón de Ardoz (Madrid) 
Avenida de Franco, 2 telef. 675 05 12 
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y la elevación cultural de esta villa. Todo 
esto se pretende conseguir simultánea
mente por dos vías: En el plano social, 
por medio de la convivencia. En el pla
no educativo, por medio de las activida
des culturales. 

ACTIVIDADES DEL ATENEO 
EN TORREJON 

El departamento de actividades cultura
les constituye uno de los más importan
tes pilares en el que se basan gran par
te de las actividades del Ateneo. 

Dentro del capitulo de las conferencias 
que este año se han efectuado en el Ate
neo, se han buscado temas de calidad e 
interés. Jaime Fábregas dio un ciclo de 
charlas sobre la Pintura del Renacimien
to. Benjamín Olivares, miembro del Ate
neo, en una conferencia coloquio, habló 
del desconocido tema de la sofroniza
ción. Otro de los temas tratados fue el 
del Cine, desarrollado por una diplomada 
en Cinematografía. 

En las veladas literarias que se lleva
ron a cabo en los meses de verano en el 
patio del Centro tuvieron lugar las pre· 
sentaciones oficiales de tres libros de 
poesía. El primero de ellos, titulado «Dios 
en voz baja», de Valentín Arteaga, fue pu
blicado por el Ateneo Popular. Los otros 
dos libros fueron «Ciudadano Job», «La
mentaciones y susurros•>, de José Masca
raque y uHoras», de Elvira Díaz, ambos 
autores del grupo «Síntesis» de Poesía 
de Alcalá de Henares. 

Entre los concursos destacan el de 
Christmas, al que se presentaron más de 
doscientos trabajos, y los concursos de 
redacción llevados a cabo entre escola
res del 2." nivel de E.G.B. 

Fue también organizado por este depar
tamento el Pregón de las Fiestas en oc
tubre del año pasado, pronunciado por 
Jaime Fábregas. Por último, se realizó 
un cursillo de Pedagogía llevado a cabo 
por el grupo NORA Y, seguidores de la 
ideología de Paulo Freire. 

BIBLIOTECA 

Y ACTIVIDADES DIVERSAS 

La biblioteca del Ateneo, que cuenta en 
la actualidad con más de dos mil quinien
tos volúmenes, es la única biblioteca 
abierta al público en Torrejón. Es uno de 
los primeros servicios que el Ateneo ofre
ció a sus miembros. En un principio estu· 
vo en una pequeña sala del local que 
el Ateneo tenía en la calle Zaragoza, pe
ro dado el escaso número de libros con 
que el Ateneo contaba en aquellos mo
mentos, resultaba suficiente. 

El departamento de actividades diver
sas se ocupa de organizar las distintas 
competiciones, concursos o torneos de 
materia diferente a los que se ocupan 
Bellas Artes o Actividades Culturales, ade· 
más de ser responsable del hogar, encar
gándose del funcionamiento del bar y jue
gos de salón. Asimismo organiza excur
siones en las que aparte de fomentar la 
camaradería, como asisten personas no 
pertenecientes al Centro se consigue que 
estas personas conozcan un poco el Ate
neo, siendo también un medio de publici
dad y promoción. 

De las actividades de este departamen
to podríamos destacar el Torneo de Aje
drez, con más de veinte participantes, así 
como las excursiones realizadas a Aran
juez, Pantano de Entrepeñas, Cotos y To
ledo. 

AULA DE BELLAS ARTES 

En el balance de actividades del Aula 
de Bellas Artes en los dos años que lle· 
va funcionando, se señalan la realización 
de siete exposiciones de pintura, del Pri· 
mer Concurso de Pintura Infantil al aire 
libre, y los dos primeros concursos de 
Pintura del Ateneo Popular. 

También figuran entre las realizaciones 
del Aula de Bellas Artes dos conferencias 
sobre el Renacimiento a cargo de Jaime 
Fábregas y la organización de una visita 
al Museo del Siglo XIX. 

la marca Wella ha logrado 
un gran éxito: 

EURDf Al\/IA 2000 
lste premio lo han recibido 
nuestros productos en rela

ción al binomio "Calidad-Precio" 
ee9' 

Se ha reconocido · el esfuerzo 
que mantenemos en busca de 
la calidad de nuestros productos 
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• Aspectos sociales 
«Un pueblo que no atiende a los 

subnormales es un pueblo incapaz 
de entenderse entre los normales» 
(M. Unamuno). 

«El hombre es un haz de posibili· 
dades, un ser abierto a la realidad» 
(Zubin). 
TOPICOS EXISTENTES QUE 
ES NECESARIO QUITAR 
DE NUESTRA MENTALIDAD 

l. No todos los casos de subnor· 
malidad se deben a causas heredita
rias, muchos son problemas de me
tabolismo que no se deben a la cul
pa de los padres. 

2. Hay quien cree que el subnor· 
mal es un niño permanente, por lo 
que hay que tratarle como a un ni
ño toda la vida. Esto es un grave 
error. 

3. Hay que tratar de aislarle lo 
menos posible. Si su grado de sub
normalidad no es muy grave, el que 
se encuentre en un centro que sea 
únicamente para subnormales le 
perjudica, porque eso le aísla y en
torpece su educación. Hay que ha
cer lo posible por integrarlo dentro 
de la sociedad ya desde los prime
ros pasos. 

4. Ahora bien, el subnormal, sea 
cual sea su gravedad, es un sujeto 
de la profesión psiquiátrica. Es ne
cesario que, ya estén internados o 
en régimen de ambulatorio, espe
cialistas en diversos campos se pre
ocupen de él. 

S. Hay que descartar el concepto 
está tico de la «subnormalidad». Es 
necesario pasar de este concepto a 
uno m ás dinámico, es decir, que si 
el subnormal es tratado convenien
temente y estimulado precozmente 
puede llegar a una recuperación. 
«Hay que insistir muchísimo en que 
tiene derecho a una educación espe
cia lizada .» (E l subnormal tiene las 
mismas necesidades y exigencias 
que el normal, aunque aquél más es
pecializadas.) 

La educación, si se entiende como 
una instrucción, niego el que el sub
normal pueda llegar a una instruc
ción. Si se entiende el darle una se
rie de posibilidades y de medios pa
ra explo tar los talentos que él ten
ga, aunque sean pocos, pero los su
ficien tes como para su integración 
en la sociedad, esto sí lo creo posi
ble y lo veo necesario. 

6. H ay una manía grande por ha
cer leyes especiales para los subnor
males. «No es necesario» , salvo para 
los profundos, como es natural. 

También se suele pensar que las in· 
versiones hechas en su favor no son 
rentables. Efectivamente, si la ren· 
labilidad se mira bajo el punto de 
vista del beneficio, no lo son; pero 
bajo el punto de vista de la eficacia 
sí lo son. «Es importante poner de 
manifiesto que la integración comu
nitaria del subnormal es rentable 
para la sociedad y una necesidad 
para él.» Es necesario romper el 
círculo vicioso de la marginación 
social con una colaboración de la fa. 
milia y de los organismos especiali
zados para dar las oportunidades 
posibles a cada uno. «El subnormal 
no es irrecuperable, sí irreversible.» 
Es decir, se puede impedir que avan
ce su estado de subnormalidad, pero 
no se le puede sacar del estado al 
que ha llegado. 

7. El subnormal, ante todo, es un 
problema humano. Un proJ?lema del 
que la sufre (la subnormalidad) , de 
sus padres, de su familia. Es tam
bién un problema social; porque 
una vida colectiva orientada hacia la 
«salud mental» puede evitar bastan· 
tes casos de subnormalidad; porque 
el subnormal plantea problemas de 
asistencia médica, de alojamiento 
adecuado, de tipo escolar, etc. El 
subnormal es a veces considerado 
un cuerpo extraño dentro de la so
ciedad y puede provocar dentro de 
la familia un desequilibrio espiritual 
grande. 

8. La asistencia al subnormal no 
es cosa de beneficencia, sino de jus· 
ticia social, de derecho. El subnor
mal, como el niño, como el anciano, 
tiene derecho a la atención ade
cuada. 

9. Esquemáticam en te indico aho
ra los aspec tos fundamentales de la 
persona lidad del insuficiente con el 
tipo de facultad más dañada y el 
criterio que debe orientar su edu
cación. 

TIPO 
Insu ficiente mental 

Grave 
Medio 
Leve 
LESION 
Inteligencia 

CRITERIO EDUCATIVO 
Incorporación al trabajo y sociedad 

En el insuficiente mental hay una 
«inteligencia inferior a la normal, 
una inhibición precoz de la vida in
telectual, una inferioridad social» 
por escasos recursos para establecer 
contactos humanos, «una pobreza 

general de personalidad» y «unos 
problemas afectivos» que aumentan . 
los trastornos de su conducta. En 
realidad se trata de un estado de in
ferioridad más o menos grave en 

cuanto a la adaptación social y en 
cuanto a las posibilidades de ins· 
trucción. Esto plantea un problema 
social y un problema pedagógico. 

Rafael Ubal 

JOSE ANTONIO LERA, NOVELISTA 
PARA JOVENES CON INQUIETUDES 
José Antonio Lera nació en San 

Pedro de Ceque (Za mo ra) en 1946. 
Se licenció en Filología hispá nica y 
ac tualmente se dedi ca a la enseñan
za y colabora en va rias publicacio
nes. Nido de perros es su p rimera 
novela y fue seleccionada para el 
premio «Ca fé - Co ló n» y para e l 
«Bla sco Ibá ñez»; as imismo quedó 
fi na lista en e l de Ciudad Real de 
1975. 

Es una novela destina da a la .iu-

ventud y es tá escrita con un estilo 
propio y original. E ncontramos en 
su lec tura una desc ri pción insupera
ble de los p roblemas socia les y psi
co lógicos con que se h an de enfren
ta r los jóvenes en la gran ciuda d y 
concre ta mente en Madrid y sus a l
rededores. 

La novela es tá d ividida en dos 
partes. La p r ime ra quizá sea la de 
m ás d if ícil lec tu ra, vi niendo a ser 
como la cásca ra, si comparamos a 
la novela con u n a lmendruco. S in 
emba rgo, me rece la pena in trodu
ci rse en ell a pa ra llega r a l fru to y 
saborear mejo r su mensaje rico y 
de s ingular importancia por su ca
rác te r actual y hasta práct ico, me 
a t revería a dec ir. 

La redacc ión está rep leta de aná
li s is de situaciones co ti d ianas , en 
las q ue c1,1 a lquiera de nosotros pue
de verse reflej ado, y en es tos aná li
s is e l a u tor ha pues to todo su em
peño por a p rovec har a l máx imo to
do aquello que forma parte de nues
tra vida concre ta , ta nto lo bueno 
como lo ma lo, deja ndo a l lec tor la 
ta rea de se lecciona r. El a ná li s is de 
la vida rea l es lo su s tancia l en esta 
nove la . Desc ribe el au tor con una 
m aestría insuperable las más diver
sas s ituac iones de a tu rd im iento, en 
las que la comun icación se ha ro to , 
v s in la cua l las personas se sien te n 
como pe r ros ca llejeros a pris ionados 
en la tel a ra ña de la c iudad . 

Rafae l Ubal 

ELECTROD'OMESTICOS. 

"'. ·= ---- 0 DEnQIS~ 
- Todo tipo de electrodomésticos. 
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.. -MUCHAS SENALES NUEVAS, PERO ... 
RECIENTEMENTE el Ayuntamiento de 

Torrejón de Ardoz en su afán de 
•superación y modernización» del Munici-

pio ha cambiado las señales de tráfico de 
STOP antiguas por las nuevas aparecidas 
en el Código de la Circulación, como pue
de apreciarse en las fotos «A•>, señal an· 
tigua y «B» señal nueva, aplaudimos esta 
buena labor en pro de mejorar el caótico 
tráfico que actualmente tiene la villa to
rrejonense pero . .. 

¿Hay en el Ayuntamiento alguna perso
r.a que estudie la situación idónea de ca
da señal? Por lo que he podido observar 
en algunas calles, c~eo que no. 

Particularmente en el barrio de San Jo
sé, todas las señales de tráfico se han 
colocado en medio de la acera, como pue· 
de apreciarse en las fotografías que acom· 
pañan este reportaje, como sino pudieran 
colocarse en otro lugar donde no moles 
ten a los tan sufridos peatones que tanto 
obstáculos encuentran en su caminar. 

El segundo inconveniente que tiene las 
señales de dicho barrio, es que donde 
están colocadas, o bien el que va a entrar 
en la calle no ve la señal de dirección 
prohibida hasta que se encuentra encima 
por estar escondida detrás de las esqui
nas de los edificios, o el conductor que 
quiere salir a la Avda. de Franco se pue
de morir esperando, pues si hace el STOP 
donde está la señal, no verá nunca si 

SUCESOS 
FALLECE EL HERIDO DE LA EXPLOSION 

DE GAS DE LA CALLE 28 DE MARZO 
Don José Patrocinio Garr ido Crespo, de veintiocho años de edad, natura l 

de Izagre (León) y residente en Torrejón, falleció en Ja madrugada del miér· 
c?les a consecuencia ~e l accidente sufrido en Ja explosión de gas registrada el 
d1a 9 en el bar Martmez, de la calle 28 de Marzo, del que ya informamos en 
nuestro anterior número. 

Accidente mortal en la autopista de la Nacional 11 
A las 22,40 del día 18 de junio tuvo Jugar un accidente de tráfico en el kiló

metro 28 de Ja Autopista Nacional II. El turismo· M-1242-AV, conducido por 
Emilio Carretero Pérez, atropelló y produjo Ja muerte del peatón Andrés Moreno 
Eguiluz, según nos ha informado la Dirección General de Seguidad. 

CAMPrnNATOS o~ MUS, AJrnnu y DOMINO ORGANIZADOS Pon LA 
ASOC IACION fAMILIAU 

La Asoc iación Familiar ha organizado 
por medio de sus secc iones de activ ida
des y juventud , unos campeonatos en tre 
todos los vecinos de Torrejón. de mus . 
ajed rez y dominó. Las normas para los 
interesados serán: 

Hasta 12 años no soc ios : 25 pesetas . 
AJedrez juvenil : hijos de socios 25 pe
setas . 
De 12 a 18 años no soc ios: 50 pesetas . 
Ajedrez adul tos soc ios: 50 pesetas. 
De 19 años en adelante no socios: 100 
pesetas. Inscripciones : hasta el día 2 de julio a 

las 9 de la noche. Mus v dominó por pareja: soc ios, 100 
pesetas ; no soc ios. 200 pesetas. Lugar: Local Social Asociación. calle Cris-

to, núm. 60. 
Sort eo: Día 5 de ju lio a las 8 de la tarde. 
Competiciones: del 6 al 16 de pulio. 
Finales: día 19 de julio. 

Los t rofeos se rán expuestos en Modas 
Rodri!Juez, pl aza de José Antonio , núm. 5, 
s iendo entregados el día 20 en los locales 
cJe la Asociac ión en un acto en que los 
participantes de este campeonato serán 
obsequiados con un vino español. 

Cuotas de inscripción: 
Aj edrez infantil : hijos de socios gratis. 

Uomenaje a D. Manuel Cano López 
El Excelentísimo Ayuntamiento de liada durante los años que ha perma-

Torrejón de Ardoz, en colaboración con necido entre nosotros como teniente 
la Asociaci ón Familiar , ofrecerá una coronel jefe de la Base de Automovi-
cena homenaje, el próximo sabado , lismo. 
día 3 de jul io , a las diez de la noche, Las invitaciones podrán retirarse en 

las oficinas del Excelentísimo Ayunta· 
en el " Hostal Torrejón "· miento o en los locales sociales de la 

Esta cena homenaje se le ofrece en Asociación Familiar (Cabezas de Fa-
agradecimiento por la labor desarro- milia). calle Cristo, 68. ______________ _) 
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viene algun veh1culo por su izquierda y 
tiene vía libre para seguir su marcha. 

Como vecino del barrio y conductor, 
creo que hay una situación más lógica, 
especialmente ahora que han ensanchado 
las aceras de la Avda. de Franco, colo· 

cando las mencionadas señales en la es
quina de la acera y no escondidas detrás 
de las esquinas como si estuvieran res
guardándose del aire, ¿o es que acaso es 
una trampa para poner multas? 

F. G. (Foto : Pperta) 

Exposición de tebeos en 
el Ateneo Popular 

. El día 18 se celebró en el At eneo 
Popular de Torrejón una exposición de 
Tebeos, organizada por la Comisión 
de Información y Publicaciones Infan
t il es y Juveni les de la Dirección Ge-

neral de Régimen Jiridico de la Pren
sa. La exposición contenía una gran 
cantidad de tebeos, con los que se 
hizo una historia cronológica de este 
tipo de publ icación, conteniendo his
torias de los dibujantes más impor
tantes de este género. 

A l acto asisti eron el subdirector ge
neral de Régimen Juríd ico de Prensa, 
señor Fe li pe Huerta; el alca lde de To
rrejón, señor Hermoso Rivera; el señor 
Merino, señor De Mesa. así como so
c ios del Ateneo . El lema de la expo
sición era: ·Donde hay un tebeo ha
brá un libro" . La exposición ha sido 
visitada por muchas personas, la ma
yo ría ni ños. que veían con entusiasmo 
esta exposición. 

Es la segunda expos ición que se 
rea liza en España de este tipo . La pri
mera f ue en A lcalá de Henares. 

( LA ASDCIACIO~ JAMILIAR l~fDRMA ) 
Piscinas baratas 
de la Asociación 

Los socios de la Asociación Familiar 
(antes A sociación General de Cabezas de 
Famili a) podrán disfrutar de una nueva 
pi scin a, con discoteca y rest aurante , a 
precios asequibles . La pi scina se llama 
Calvo Sotelo y está situada en Loeches . 
Los precios de dicha piscina junto con 
la Ponderosa de Torrejón quedan de la 
s iguiente manera: 

PONDEROSA (Ctra. Madrid-Barcelona) 

CALVO SOTELO (C / Calvo Sotelo, 28-Loe
ches) 

daris 

para los 
Familiar 

Adultos 

socios 

De lunes a viertes: 50 pesetas 
Sábado ·y festivos : 75 pesetas 

Niños hasta 12 años 
De lunes a viernes: 25 pesetas 
Sábados y festivos : 50 pesetas 
Los niños hasta seis años pasarán gratis . 
Abono de· temporada : 

Adultos: 1.000 pesetas 
Niños: 700 pesetas 
Los abonos pueden ser retirados en las 

oficinas de ' la Asociación , calle Cristo, 
número 60. Para uso de las piscina sin 
abono, bastará la sola presentación del 
carnet de asociado al corriente de pago 
en la ventanilla de entrada a la piscina. 

SERVICIO TEC•ICO 
RADIO Y T. V. 

Reparaciones a 
domicilio 

Antonino Escabias. 35 
Torrejón de Ardoz - MADRID· Tel. 675 0168 
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PROBLEMA 
Señor director del semanario local 
DESPUNTE. 

Muy señor nuestro: 
La asociación de padres de alum

nos (en trámite) del colegio Almirante 
Carrero Blanco, se dirige al pueblo de 
Torrejón, para hacerle participe de su 
problema. 

A causa de la gran cantidad de vi
viendas construidas y habitadas, han 
afluido por consiguiente una gran can
tidad de niños que precisan colegios. 

La Administración no ha tenido en 
cuenta este problema y ahora para 
tratar de solucionarlo crea un proble
ma mayor y más grave que es el si
guiente: 

Anular los locales existentes en el 
colegio, tales como bibliotecas, salas 
audiovisuales, etc .. : Estos 1 o c a 1 e s 
cuando proyectaron los colegios esta
ban considerados como imprescindi
bles para una mejor preparación en la 
enseñanza. Este colegio fue calculado 
para 880 alumnos y 22 unidades, en la 
actualidad, sobrepasa en dos unidades 
el proyecto y ahora pretenden aumen
tar nueve unidades más que serían 
aproximadamente 400 alumnos con los 

ESCOLAR 
consiguientes problemas de servicios, 
escaleras (que podrían ocasionar acci
dentes por las reducidas dimensiones 
de éstas). 

Al mismo tiempo desfasaría por 
completo el ritmo y calidad de la en
señanza tan necesaria para las aspira
ciones de los hijos de los obreros que 
habitamos este polígono. 

Hacemos un llamamiento a las au
toridades para que busquen alguna so
lución rápida y no deshacer lo poco 
bueno que hay en este polígono, ya 
que esta Asociación (en trámite) tie
ne el proyecto de crear una biblioteca 
pública infantil de la cual carece en 
absoluto, teniendo en la actualidad 
300 volúmenes seleccionados y pro
yecto de más ampliación. 

Aspiramos nos respeten este local, 
pues creemos que con ocupar esta bi
blioteca no se solucionará el proble
ma, la solución creemos está en creer 
más centros de Enseñanza para los 
niños. 

Aprovechamos esta ocasión para sa
ludarles atentamente. 
La Asociación de Padres de Alumnos 

(en trámite) 

.. DESPUNTE .. SE MOJA ... 
Amigos míos: 

Permitidme que en princzpw me 
muestre un tanto retórico, después 
procuraré ser más claro. 

En mi opinión, DESPUNTE se moja 
cuando la lluvia cae y hasta ahora 
permanece en medio de algunos cha
parrones porque DESPUNTE no le 
tiene miedo al agua. 

Mientras tanto, parece ser que 
«otros» protegen sus pies con botas 
de goma y cubren su cuerpo con im
permeables. 

¿Tienen miedo a «empaparse»? ¿Por 
qué no se dignan al menos por una 
vez a cerrar su paraguas? 

Vamos a comenzar a entendernos: 
En una de las secciones editoriales 

del periódico de Torrejón, surgió un 
artículo con el título «DESPUNTES 
DEMOCRATICOS» donde hacía rete-

rencia de esos «tapones» existentes 
todavía» en nuestra comunidad, que 
hacen más difícil la digna misión que 
ocupa al semanario. 

Partiendo de que vosotros pretendéis 
hacer un periódico para todos, es la
mentable pensar que sólo les interesa
se a unos pocos. Pero más lamentable 
es pensar en esa falta de colaboración 
reinante en algunos sectores. 

Si vosotros habéis creado en Torre
jón ese gran mundo de la información 
que hace tiempo venía siendo tan ne
cesario en nuestro pueblo. Si hoy los 
que comprendemos todo esto presumi
mos ya de contar con nuestro propio 
periódico, ¿cómo es posible que to
davía sucedan estas cosas? ¿Cómo es 
posible que aún existan esos que vuel
ven la espalda? 

Ya aplaudimos vuestro trabajo los 

Para el mejor recuerdo 
de su Primera Comunión 

Santi le ofrece su 
Estudio Fotográfico 

Teléf~ 675 13 59 

que asistimos. Los que 110 se han acer
caqo no pueden opinar. Y a los que 
opznan, vosotros sois conscientes de 
que hay que escucharlos. 

Pero lo inaudito es que permanez
can mudos esos que se hacen los sor
d?.s y que, además! como bien apun
tazs en vuestro articulo, se hacen pa
sar por «progresistas». 

El «YO» de cada uno sólo será váli
do como un voto más entre todos. 

Vuestra fundación es buena por su 
cometido. Vamos a olvidarnos de esos 
ceros de la izquierda si lo que preten-

den es salirse fuera. 
Sin embargo, vamos a forzarnos en 

aumentar nuestras cifras para hacer 
cada vez más eminente nuestra canti
dad. Así como si dijésemos aumentar 
la tirada de nuestro periódico en el nú
mero mismo de habitantes que ya com
prenden el significado de la informa
ción. 

Quizá muy pronto podamos saber si 
somos todos los que estamos y si es
tamos todos los que somos. 

Ya veremos. 
Carmelo Vega Terceño 

¡QUE ME DEJA~ E~ LA C~LLE! 
Sr. Director: 
Vivo en la calle Mármol y soy 

propietario de un piso y un local co
mercial con un semisótano de la 
empresa POLIS. Le voy a contar un 
caso curioso, y egoísta a la vez, que 
me ha sucedido. 

Llevo cinco años con el local 
comprado y tengo en mi poder el 
contrato y el plano con las dimen
siones del mismo. Pues bien hace 
días se presentó un señor di~iendo 
a los presidentes de las Comunida
des que los semisótanos, por no se 
que decreto, pertenecían a Jos pi
sos. De esto no se mencionaba nada 
en el contrato (no se si por igno
rancia). Después de la noticia Jos 
presidentes se lanzaron a pec.li1'. fir
mas y convocar reuniones para in
te!'lt.ar informarse si la ley les per
m1t~a proceder. al despropie, porque, 
segun les habian dicho, Jos locales 
quedarían para garajes y salas de 
reuniones. Los resultados comenza
ron a hacer sus efectos; alguna que 
otra señora tenía ya calculado has
ta los metros que le iban a corres
ponder. Unos sacaron la cara por 
mí y dijeron que yo llevaba cinco 
años en el local pagando que qué 
solución le iban a dar a eso y otro 

señor contestó que ya había disfru
tado esos cinco años del local. Va
mos que como quien dice: me iban 
a dar la patada. Yo como propieta
rio de un piso y de un local en 
POLIS, quiero que por mediación 
de este semanario sepan estos · se- · 
ñores que por un mal entendido · . 
no pueden quedarse con algo que · 
otra persona ha pagado. Yo, seño
res lectores, para que todos lo se
pan, tengo este local contratado por 
siete años, de los que ya llevo cin
co pagando letras y tengo también 
10 años de hipoteca, y esto no es 
como para gastar bromas, ya que 
puede suponer un verdadero pro
blema. También quiero hacer saber 
a los presidentes que al que se de
dica a recoger firmas, deberían de
cirle que han debido de contar con 
las personas que tienen piso y local, 
ya que su nombre figura también 
en el talonario de recibos de la co
munidad. 

En fin, de esto podría escribir 
mucho más, pero para que los lec
tores se vayan enterando es sufi
ciente, por lo tanto doy fin a mi 
relato y lo firmo «aquí en mi só-
tano». 

José Merido Ortiz 

FOTO-ESTUDIO 

SANTI 
C/. Pesquera, 7 

15 



SABADO, 26 

11,45. CARTA OE AJUS
TE: Los Puntos. 12,00. 
APERTURA Y PRESEN
TACION: Programación. 
12,0l. LA GUAGUA: 
·Goodber y los cazadores de 
fantasmas•, ·Los juel(OS•, 
• Misión rescate•, ·Tiempo 
libre•, •Las canciones del 
desván .. , .. Pasarratos11 y 
.. Mimo•, con la actuación de 
Luis Agudo. 14,25. AVAN
CE INFORMATIVO: Noti
cias ¡(eneralcs. 14,30. POR-

1ó 

Fútbol. Desde el estadio 
Bernabéu, .final de Copa c;le 

· S. E. el Generalísimo. 

'l'AVOZ: ·Pueblo y provin
cia•. 15,00. TELEOIARIO: 
Primera edición. Información 
nacional e internacional. 
15,30. NACIOA LIBRE: 
• La hija de Africa•, con Gary 
Collins y Diana Muldaur. 
16,30. PRIMERA SESION: 
· Al e•1e de Java. (I 969), con 
Maximilían ScheU, Oiane 
llaker, Rossano Brazzi y Sal 
Minco. li:l •Batavia• navega 
rumbo a Jur•a co11 la misión 
dt localizar los restos de '"' 
/luqut 'I"' 11aufragó con un 
vulitua cargammto de ~rlas 
a bordo. Jo:n su ruta, el 
•Batavia11 se ve sometido a 
los efector volcánicos del 
Krakatoa. 18,30. EL CIR
<.,-0 DE TV : Gaby, Fofó, 
Miliki y Fofito. 19,30. DI
BUJOS ANIMADOS. 20,00. 
INFORME SEMANAL: 
Ternas de actualidad. 20,50. 
NOTICIAS: Información 
¡(eneral. 20,55. FUTBOL : 
Desde el Estadio Santiago 
Bemabéu, retransmisión en 
directo de la final de Copa de 
S. K el Generalísimo. 23,00. 
CICLISMO: Tour de Fran
cia, resumen del día. 23,15.· 
KOJAK: •Vida y liberación-. 
con Tell y Savalas, Dan F ra
zer y Kevin Dobson. Dos 
jóvexrs estudiantos de p~ico
lagía están i7tt>oluaados· en 
el ousinato de un profesor, e 
irllt11ta11 destruir,, Jille1Jfáti
ca 1M11te, a lo IÍnica testigo 
del crimen. 00,15. REFLE
XION: Espacio religioso. 

SABADO, 26 

19,30. CARTA DE AJUS
TE: Zarzuela: •La #cara 
molin<ra•, dt Torrei del 
:Hamo y Ate11co, música del 
#laeJlro Luna, por Pilar 
Lorengor, Tn'esa Bergaua y 
Manu.J Ause.,si. 20,00. 
PRESl!:NTACION Y 
AVANCES: Progra1t111ción. 
20,01. RECUERDOS DEL 
TELl!:FILME: ··Hot: Chrie
ler TheutTe, nonbre clave, 
l/eradit11s•, con James 
Wt1ton, Stunley Bow J' 
uslie Ne/son. Un agente 
secreto americano, prisionero 
durante la guemi, es libera
do. Tras diversas operacio
nes, logran cambiarle la 
mente e incorporarle de 
nuevo al Servicio Secreto. 
21,00. l'l..AMENCO: Anto
nio Ca1ttorra, •El Rulria•, 
acompaÑado a lo guitarra 
par Lui1 •El Hobiehuela• y 
Enriq11e E1cudero. 21,30. 
NOTICIAS: lnformaciÓfl 
general. 21,35. OPIN/ON: 
biformatioo. 22,00. AUDl
TOR l UM: •El Mesíat•, 
Hai,.dd. ULTIMA 
IMAGEN. 

AMACION DE TVE 

DOMINGO, 27 

10;15. CARTA DE AJUS
TE: .. t;ran misa en si me .. 
nor•, de J. S. Bach (Credo, 
sc!(unda parte) por Coro y 
Orquesta de RTVE dirigidos 
por Alberto Blancafort. 
10,30. APERTURA Y 
l'RE8ENTACION: PrO¡(ra
mación. 10,31. EL DIA 
DEL SEÑOR: Santa misa 
deS<k los Estudios de Prado 
Jd Rey. 11,15. CONCIER
TO: ·Cinco meloJías sobre 
textos Je Paul Valery•, de F. 
Monpuu, y •Concierto en re 
mayor para piano y orques
ta•, de llaydn, por la or
questa de RTVE dirigida por 
Enrique García Asensio. 
ll,45. GENTE JOVEN: 
Programa concurso para ar
tistas noveles. 12,30. BA
LONMANO: Oesde el Pa
bellón de Oeportes de Lugo, 
retransmisión en directo de la 
final Je Copa de S. E. el 
Gencralisimo. 14,10. CRO
N ICA OE SIETE DIAS: 
Problemas actuales. 15,00. 
TELEDIARIO: DOMIN
GO: Primera edición. Infor
mación nacional e interna
cional. 15,15. LA CASA OE 
LA PRADERA : · El largo 
camino a casa•, con MichacJ 
Landon v Karen Grassler. 
16,15. LA BANOA DEL 
MIRLITON con el cantante 
Ismael. 16,45. •iABRETE, 
HESAMOI .. 17,15. VOCES 
A 45: Música ligera. 18,00. 
~:L MUNIX> DE LA TV. 
18,30. LA OLIMPIADA ~ 

Hípica . Desde el Polo 
Barcelona. en directo, Copa 
de la Reina Doña Sofia. 

TRA VES DE LOS TIEM
POS. 19,30. MISTERIO: 
. Mister Jericó•, con Patriclr. 
McNee, Connie Stevens y 
Herbert Lom. U11 estafador 
inteniocional trata de vrndrr 
un fu/so diumenlf a otro 
impartu11/e estafador. u .. a 
tercrrt1 persona asegura po
seer el ejnnplur auténtico del 
Jiumont. en venta. 28,45. 
lllPICA. 22,00. TELEDIA
R 10. 22,15. TOUR DE 
FRANCIA. 22,25. ·RE
GAN·, con John Thaw y 
Dennis Waterman. 23,55. 
ULTIMAS NOTICIAS. 

DOMINGO, 27 

18,30. CARTA IJE AJUS· 
TE: Ciclo •pDP• español: 
Mocedades. 19,00. PRl!:
SENTACION i· AVAN· 
CES: Programación. 19,0l. · 
IJIBUJOS ANIM:WOS. 
19,30. CINE COMICO: •El 
av~nturero•, par Charly 
Chaplin y Edna Puroianct. 
Se trata de una pdícula 
realizada . en 1917 y está 
dirigida por el propio genial 
actor inglés. 20,00. LAS 
CALLES DE S:IN FR.4N
CISCO, con Karl Molden y 
Michatl Douglas. 21,00. 
NOTICIAS: IP1formación 
11acio11al e internacional. 
21,15. KUJ)JAK: •Lat cu
::adores•, con Clint Walktr, 
:l. Biber111on v Stevex Keats. 
Kodialr. ve á la enfermera 
Mandi en compañía de dos 
forajidos. dos fuera de la ley. 
Mandi había curado a uno de 
ellos en dos ocasiones. 21,35, 
A FUNDO: Análi1is a fondo 
a personalidadei del lflundo 
dt los artes y dt las htra1. 
23,30. ULTIMA IMAGEN. 

LUNES, 28 

13,45. CARTA DE AJUS
TE : Ciclo Andrés Scgovia. 
14,00. PROGRAMA RE
GIONAL SIMULTANEO: 
Información de provincias. 
14,30. APERTURA Y 
l'RESENTACION: Adelan
to de programación. 14,31. 
AVANCE INFORMATI
VO: Noticias i:rnerales. 
14,35. AQUI. AHORA: Re
vista de actualidad. 15,00. 

Carmen de la Maza. De 
nuevo interpretando una 
obra de Concha Espina, 

esta vez «El javan•. 

TELEOIARIO: Primera 
c<lición. Información nacio
nal e internacional. 15,30. 
.. jane Eyre*, tercera parte, 
con Sorcha Cusack y Michacl 
Jayston. 16,30 ... PRIMERA 
SONATA EN FA MENOR., 
de Brahms, por Rodolfo Ji
ménez (clarinete) y Angel 
Soler (piano). 18,45. CAR
TA DE AJUSTE: ·Medie
val•. 19,00. APERTURA Y 
PRESENTACION: Progra
mación. 19,0l. AVANCE 
INFORMATIVO: Noticias 
generales. 19,05. UN 
GLOBO, DOS GLOBOS, 
TRES GLOBOS : ·Para los 
pc:queños•, • I Abrete, Sesa· 
mof .. , 11Mundo acuático•. 
20,30. NOVELA : ·Dos mu
jeres•, de Gertrudis Gómez 
de Avellaneda, capítulo 1, con 
Conchita Cuetos, Queta 
l'laver, Ricardo Tundidor, 
Lina Canalejas, Antonio 

· lranzo y Pedro del Río. 
21,00. ESTUDIO ESTA
DIO : Información deportiva. 
21,30. TELEOIARIO: Se
!(unda eJición .. 21,55. LOS 
REPORTEROS: Espacio 
informativo. 23,00. [,OS 
LIBROS: ·El jayan•, de 
Concha Espina, con Carmen 
de la Maza, Víctor Valverde 
y Teresa del Río. .4ndrés, 
COlflptsino de un pueblo del 
11ortt dt lúpañ11, abandona a 
una not•ia pura casarse con 
fllra mujer. Cuando el ma
trimonio tiene su primer hijo, 
u{>Orece en tu puerta otro 
niña: /o,'/ jaya1t, que había 
sida t1ha11Jonado. 23,15. 
TELEDIARIO: Tercera 
edición. 1 nformación nacio
nal e internacional. 23,30. 
R ~:FLEXION: Religiosa. 

LUNES, 28 

20,00. CARTA /JI!: AJUS
'/'/o.': Ciclo: Edith Piaf (11). 
20,30. PRESl!:NTACION Y 
AVANCES: Programación 
del dla. 20,31. PIONEROS 
/JI!: LA FOTOGRAFIA: •Un 
•

11pejo con memoria•. En 
f'r011cia, un 19 de agosto de 
1839, aparece el daguerroti
po, una maravilla que 
uson1/rra a todo1 y o la que 
llaman .•El espejo con me
moria-. 21,00. UN SOL
TERO CASAIJO: •VII 1t111-
rido italiana•, can Michael 
Calltin y Patricio Harty. 
21,30. JAZZ VIVO: •li:arl 
lleinet• (111). 22,0ó. NOTI
CIAS EN EL SEGUNDO 
l'ROGRAMA: /71formoci6n 
nocional t internacional. 
22,30. HAW.4Y 5-0: •La 
muerte se llama Sam•, con 
Jaclc Lord y Jumes McAr
tliur. Un individuo llega a 
11 onolulú con un misterioso 
artefacto y resulta atropella
do por un automóvil. Al 
despertar se da cuenta de que 
el artefacto había desapare
cido. 23,25. PAGINA DEL 
LUNE'S: Lo contunicaci6n 
com·o tema. ULTIMA 
IMAGEN. 

MARTES, 29 

10,45. CARTA DE AJUS
TE: Liu Minnelli. 11,00. 
APERTURA Y PRESEN
TACION: Programación. 
u.et. SANTA MISA: ne.. 
de los EICUdiot de Pndo del 
Rey. 12,IO. CONCIERTO: 
•M6sica para HCma cine
matogrifiau, de SchocnberJI, 
por la n...-• Sinfónica ele 
RTVE,-d:,;pi. Crit1t~ 
ba1 Halffter. 1!.'.fo. MO
TO-CROSS: XIV Prueba 

Judy Garland. La oelebra
da estrella interpreta la pe
llcula de Minnelli, cEI reloj» 

(1945). 

lntermcional de Moto-Crou, 
V Pranio Ciudad de B 
en directo. 14,10. ~ 
MENTAL: aMillonea de 
añal de adelanto.. Docu
mental aobre la vida de las 
bormiga1, au organisacióo y 
rtciooa1inción del traba. 
14,30. AVANCE INFOt 
MATIVO: Noticias genera
la. 14,35. AQUI, AHORA: 
Revista de acnWidad. 15,00. 
TELEDIARIO: Primera 
edición; información nacio
nal e internacional. 15,30. 
SALTO MORTAL: •Loo
dtta., con Guatav Knut y 
Hellmunt Lange. 16,30. 
ROSA DEL ESPINO: de 
Schubert, ·Canción de CUiia•, 
Brabma, •La .ratonera., 
Wolf, y al.os niñoa que no 
tienen caA•, de Debuasy, por 
l•bd de Pen~ (eoprano) 
y el pianista Miauc1 Zanetti. 
16,45. LARGOMETRAJE 
ESPECIAL: •El reloj., con 
Judy Garland y Ílobert 
Walkcr. 11,20. DIBUJOS 
ANIMADOS. 11,45. CA· 
BALLOS: Gnn Premio de 
Madrid. 19,00. HIPICA: 
Derby de Ban::elona. ~~· 
ARTUilO DE BRETANA: 
•Algunas •jonu• con Olivcr 

· Tobiaa y Mic:hael Gothard. 
20,30. DOCUMENTAL. 
21,00. REVISTA DE TO

·ROS. 21,30. TELEDIA
RIO: Segunda edición; in
formaci6n genenl. 21,55. 
CAN-CAN, con Frank Sina
tra, Sbirley McLaine, Mau
rice Cbenlier y Louia Jcw
dan. 24,00. TELEDIARIO: 
Tcn:era edición. 00,20. RE
FLEXION. 

MARTES, 29 

20,00. CARTA DE AJUS
TE: Fltuaenco, Ctm'D Fw- · 
"'1uln. 20.30. PRESEN
TA C ION Y AVANCES: 
Pro1r•••eÍ6rt dd dio. 
20,31. POUDEPORTIVOt 
RnUúi ~ COll ;,,¡o,
~ t1nM loi Ubllliol 
de B-Jo.a, MUriJ, S.
fJÜ/4, Billtu Volncia. 
22,00. NOT1cLs EN EL 
SEGUNDO PROGRAMA: 
1,,¡-w. ucioul • -
tn1lacÍOIUIL 22,39. VISITA 
A LOS MUSEOS: El _,.., 
Polllo P.uoli. 23,at. TM
TRO CLUB: •El~ 
too, M Harold Pitoln, '°" 
J"lidn Mal~ ·y E1tHi1 
Gou4/a. Gua y Ben CD una 
habitación aialada del ate
rior eapcran 6rdenea ,.,.. 
eliminar • aJg6n deaconocido. 
Llegan laa npendaa órdenes 
y 1U mandato juega cruel
mente coa aua de.a- de 
una 111-11 &fa y deabuma
aiada. Ella obn etlti adap
tllda y ralisada por Eateba 
Dañn. ULTIMA llllAGEN. 

semana del 26 de junio al 2 de julio 

DESPUUE 10 11 hace responsable de las varlaolonea qua puada sufrir la programación faollltada por TVE 

MIERCOLES, 30 

13,45. CARTA DE AJUS
TE~ La m6aica de Crit1t6bal 

. Halffter, por el Ciwteto de · 
Madrigaliatu y Orquetea 
Nacional de Etpaña. 14,00. 
PROGRAMA REGIONAL 
SIMULTANEO: Informa
ción de provinciaa. 14,30. 
APERTURA Y PRESEN
T ACION: Programación . 
14,31. AVANCE INFOR
MATIVO: Noticiu genera
les. 14,35. AQUI, AHORA: 
Revitlta de actualidad. 15,00. 
TELEDIARIO: Primera 
edicióa; lnfonmci6o nacio
nal e internacional. 15,30. 
EL PADRE BROWN: •El 
oriculo del peno•, con Keo
neth More y Rupert Davies. 
Es ñtvitada •l podre 87'1t1111 
del amnul Dnlu, lllÍlitar 

· retirada, en Cll)'G ltibliouca 
eltá realúarula •1ludiol tÜ 
historia th la lrulia. P0t:0 
delJ*ls th 'JIU el amnul 
•xtr•s• 111 fl01"""'4l tú va
rúff •l testa-, •• aun. 
nada. 16,30. V AIUACIO
NES SOBRE UN TEMA 
DE DON JUAN: Mosan
BeetoYen, por la AltUJ)llCión 
Solistas de Cúnara de Nueva 
York. 11,05. CARTA DE . 
AJUSTE: •Suite eapaiíoia., 
Albáiiz-Eapli, por la Or
queat a de Conciertos de 
Madrid.18,20.APERTURA 
Y PllESENT ACION: Pro
gramación. 11,21. AVANCE 
INFORMATIVO: Noticiu 
generales. ll,25. TOROS: 

Toroa. Desde Burgos, co
rrida, con la actuación de 
Alvaro Domecq. Juan de 
Maura y Tinin, R. Domfn-

guez y Curro Vézquez. 

Onde Burgo1, corrida con la 
actuaci6a de Alvaro Domecq, 
Juan ~ 1 loa die1troa, 
Jlobcrto Dom1ngua. TÍIÚn y 
Curro Vúq~ 20,30. NO
VELA: •Dos mujcreao, Ger
trudia G6mes de Avellaneda, 
capitulo 11. 21,00. CUARTO 
Y MITAD: Alimentación. 
21,30. TELEDIARIO. 
21,55. TOUR DE FR.AN
CIA: Resumen. 22,15. 24 
HORAS AL DIA, John 
Thaw y Dennia Watennan. 
23,25. RAICES: •El gutou. 
23,55. TELEDIARIO. 
00,20. REFLEXIO!\: Rdi-
gioeo. 

UHF 
MIERCOLES, 30 

20,00. CARTA DE AJUS
TE: Cicla MilOial'a •pop•: 
Pí1111 Flqyd. 20,30. PRE
SENT ACION Y AVAN
CES: PratraMaCi6rt ül d/a. 
28,31. REVISTA DE CINE: 
c,,. d CDlll;- .U lo 1Rie 
tit11hula: ttHiltoria tJ.J citN 
frattú1, por lo1 'JIU lo ltiei.
ron•, """Rnl ClaP,, Moral 
ParoJ, Abel Gmta :y otro1, 
:y ntrft1ÍllO """ BtT11Mdo 
Bmobuai y 111 ""'1 r..:inu 
r•aliaaci6n: •Ntlflecnto•. 
22,00. NOTICIAS: lrtfor
MOCi6it fUleÍalUÜ • Íltúnlll
ciortal. 22,38. CINE CLUB: 
dA tlOt>Ñr fJUtüla JI INl'O•, 
t# Fr~ Trllfaut, con 
J•an•• Mor•a•, Miclkul 
~yCllarú1n-. 
Una miateriou mujer hueca 
a un bombre, Blin, por 
._ooa un tanto ~ El 
ene que ea una admiradora y 
DO Je da importancia. La 
aparici6n ae repite el ella de 
911 boda, juatammte ~ 
Ja fieata. ULTIMA 
IMAGEN. 

JUEVES, 1 

13,45. CARTA DE AJUS
TE: •Fuaion• y .m
(auite). 14,90. PROGRAMA 
REGIONAL SIMULTA
NEO: Información de pro
~inciaa. 14~0.APERTURA 
Y PRESENTACION: Ade
lanto de programación. 
14,31. AVANCE INFOR
MATIVO: Noticiu genera
les. 14,35. AQUI, AHORA: 
Revista de actualidad. 15,00. 
TELEDIAR 10, primen 

Joan Fontaine. Figura fe
menina de la pelfcula cUna 
cierta sonrisa». filmada en 

1958. 

edición; infonnaci6o ucic>
nal e internaeianal. 15,30. 
EN RUTA: ·~· con 
Claude Akioa y Franlt Coo-
vene. Smnr:y Una llllO ""'Iª 

·a 1111 1mibl«itlúnlo corr
dortal, •ieatrtu 111 _,,,,,_ 

'"""~.,, la t:iJM. 
La uwprua tú Soraty u 
•ayú1c11la """""º ,. .,. 
aptnttaJa por "1IO tútola ,... 
nnjntia no th kn ru~, 
Cont#llicÓrttlo/1 f"• llO H 
ddellfo .,, la ciwlad y UJ~a 
" la t:ar'Tetll'fl. 16,30. ~ 
LODIA, OP, I, de Falla, por 
Pedro Gorot1tola ( cdlo) y 
Luia Rego (piano). 11,45. 
CARTA DE AJUSTE: Lo
lita Sevilla. 19,00. APER
TURA Y PRESENTA
CION: Prognmaci6o. 19,01. 
AVANCE INFORMATI
VO: Noticiaa generalea. 
1',05. UN GLOBO, DOS 
GLOBOS, TRES GLOBOS: 
•Para loa pequeño••, 
•1Alnte, lhamol• y aNue. 
tro aino•. 20.30. NOVELA: 
•Do• mujeres., de Gertrudia 
G6mez de Avellaneda, ca~ 
tu1o 111. 21,00. EL CAMPO: 
Información . 21,30. 
TELEDIARr:Segunda 
ed.ici6o; información ucic>
oal e internacional. 21,55. 
TOUR DE FRANCIA: R~ 
aumen de la etapa del ella. 
22,10. UNA CIERTA SON
RISA ( 1958), coa joml FOD
taine y R088UIO Bl'Usi. UllO 
jowtt •""'1ialrU u -o 
Je,,. ltmMr• MOlhlra a~ 
fllUlaMeJtte. 23,45. 'l'ELE
DIARIO. 00,10. REfLE
XION: Religioeo. 

' 

UHF 

JUEVES, l 

20,00. CARTA DE AJUS
TE: Follilor•, Coral Sollra 
BerCÚJ11a: •Qoi• u di por la 
CÍ•ltl.YO•, •Ú /H'llora•, 

. • Ptml""r:old4r " Sa Larnao., •lhui6n tÜ-•· tt7iu 
ojal ,..,..as-, d.o -;tw d.I 
Bienio• :y otrtu. DirKtor: 
F"'""1to Martina. 28,JO. 
PRESENTACION Y 
AVANCES: PnipaM4Ci6a. 
28,31. DOCUlílENTAL: 
•Aflarcúlá.o (Jf'iMno 'l'"
u). Mganiatúi ea un pala de 
alta montaña, ~uado a1 
el conz6o de Rum. En cate 
documental ae mueatran to
du aua pec111iaridadea. 
21,30. MAS ALI.A: •El 
•ÍlkrÍD "• la tr"" p;,6-itU 
de Kcaps, Joruk, Hf1Í11 111-
~ n..t/fit:M, n ncinra 
"'" la cincia • la --•ü/ad•. 22,00. NOTICIAS 
EN EL SEGUNDO PRO
GRAMA: I~ u
ciort•l • 1•t•r11Uia•al. 
22,30. MUSICAL ttPOP•: 
•BlootlstorN• y :¡.- Colia 
Yout· TEMAS 76 :y UL
T1/llA IMAGIJN. 

VIERNES, 2 

13,45. CARTA DE AJUS
TE: •Conc:ia1o pan violln y 

. orquesta., de Gtazu-, JKX 
la Orqueata de la Sui
Romande coa d violini .. 
Joaef Viv6. 14,0t. PRO
GRAMA REGIONAL SI

. MUL T ANEO: Informaci6n 
de provinciaa. 14,30. 
APERTURA Y PRESEN
TACJON: Adelanto de pro
iramaci6n. 14,31. AVANCE 
INFORMATIVO: Noticiu 
generales. 14,35. AQUI, 
AHORA: Rniaa de actUll
lidad. 15,00. TELEDIA
RIO: Primen edici6o; in
fonnación nacional e intef" 
nacional. 16,39. SCHERZO, 
OP. 31, de Cbopin, pcw d 
pianista Joé lturbi. 11.45. 
CARTA DE AJUSTE: 
·Concierto Pera guitan'a y 
orquell••, de Joaé TOl'ftCl'O" 
-. 19,00. APERTURA Y 
PllESENT ACION: Prooa
mación. 19,tl. AVAÑCE 
INFORMATIVO: Noticiu 
genenles. 19,05. LA SE
MANA: l'roiv-a informa
tivo pan niiiol y j6Ycaa, al 
el que ae recogen to. temu 
n=hcionadoe <XIII 111 mundo y 
la actualidad. 20,30. NO
VELA: •Doa mujera., de 
Genrudi8 G6ma de A..U.. 

. necia, capltulo IV. 21,to. 
VIAJAR: lnfonnac:i6a turi.
tica dirigida - .. profe
áonal del turilmo, bocelero, 
llallea de viaje, guíai, etc., 
como al elf>CCladot' a1 gene-

J~ ltuitii. nene a su 
cargo el espacio muskal, 
interpretando cScherzo, Op. 

3 h. de Cliopin. 

ni, componen la primen 
parte. En la aegunda, emi
naitemente informativa, ae 
dari cuenta de las rutaa 
turitticu que ae organicen, 
avance de fintas de intelá 
turfatico, noticiaa aobft ViaÍ
tU, dedaracionea, etdtera. 
21,38. TELEDIARIO: Se
gunda edición; información 
nacional e internacional. 
21,55. TOUR DE FRAN
CIA: · Rnumen del dla. 
22, 10. INFORMATIVO. 
22,40. UN, DOS, TRES. .. 
RESPONDA OTRA VEZ: 
Programa coocuno. 23,45. 
TELEDIARIO. to,19. RE
FLEXION. 

ÜHF 

VIERNES, 2 

20,00. CARTA DE AJUS
TE: Cicla R4:yllt• a11d 
Bluu. St1Vi1 Wo•d•r. 
20,30. PRESEN/'ACION Y 
AV A.NCES: ProlraMOci6ra 
tUI di& 29,31. biCUEN
TROS CON LAS ARTES Y 
LAS LBTRAS: ~· 
/u, ndrnlÍIUU, r~ 
r.poreaju .,, "'""' "' 

. • "" llrlu y la1 ÚlrtU. 
22,90. NoTICIAS EN EL 
SEGUNDO PROGRAMA: 

. I~ 1UICÍOflOI • ;. 
Urlulcimuü. 22,30. EL HU
MOR DE CAROL BURNE: 
p,¡_, Fofr01IUJ tJ. la UIV 
qw ofrecná uno Hl«:i:i6fl tÜ 
IOI 111.ú lwillmúl1 • IMkMI. 
tk la f•-a •llr•lla Carol B.,.,,.,. 23,00. BARNA.BY 
IONES: •C-""4 lttul4 
Ía anU•, Clllll BwUy Ehn 
:y L., M"1'itH11Ni. Una 
amiga de Betty le pide ayuda 
pua raolYer - problema. 
Eat• llama a IV euearo. 
Barnaby, por telffooo, y 
micllllaa lo hace, 111 • 

cu: a la caUe. UL;:;/A 
IMAGIJN. 
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Torreión 
ESCAPARATE DE URGENCIA 

Averías de teléfonos . . . . .. 
Administración de Correos 
Averías Eléctricas (Alcalá de 

Henares) .. ... .... .. ...... . 
Bomberos del I.N.T.A . .. ...... . 
Bomberos del Gobierno Civil .. . 
Butano ... .. ......... . ... .. ... . 
Comadrona (doña Rosa) .. . 
Central del Ayuntamiento 
Continental Auto (estación) 
Estación RENFE . . . . . . . .. 
Funeraria ... ..... ..... .... . 
Guardia Civil (cuartel) . .. 
Juzgado Comarcal . . . . . . . .. 
Policía Municipal .. . .. . _ .. 
Parque de Bomberos de Torre-

jón de Ardoz .. . .. . .. . .. . 
Parada de taxis . . . . . . . . . . . . 
Sanitaria La Paz . .... . 

CLINICAS 

Policlínica San José (Generalí
simo Franco, 6) . . . .. . .. . . . . 

ASEPEYO (Avenida de Franco, 
número 71) . .. .. ... . .... . . 

Clínica Dr. Casto Hermoso 
(Juan Rivera, 5) _ .. Ñ .. ... . .. . 

Ambulatorio (urgenciasi . . . . .. 
SELVA (mutua patronal) 

AMBULANCIAS 

Teléfonos 

265 50 59 
675 07 43 

888 03 84 
675 67 34 
248 03 27 
675 17 03 
675 25 14 
675 10 50 
675 24 17 
675 29 52 
675 02 61 
675 00 65 
675 01 09 
675 22 00 

675 17 51 
675 00 10 
209 16 40 

675 24 20 

675 02 62 

675 08 07 
675 21 01 
675 01 81 

Hortelano (Hospital, 4) 675 18 89 
Santa Gema (urgencias y ser-

vicios en toda la provincia). 
Alcalá . . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . 889 25 42 

FARMACIAS DE OUARDIA 

Día 26 de junio.-M.• DEL CARMEN CO
CIÑA ABELLA.-Cruz, 37.-Tel. 675 02 94 

Día 27 de junio.-M.ª JOSEFA POYATO 
MONTES. - Colonia Virgen de Loreto, 
sin número.-Teléfono. 675 06 22. 

Día 28 de junio.-ANTONIO ONRUBIA 
BARBOLLA.-Pamplona, 5 y 7.-Teléfo
no 675 34 17. 

Día 29 de junio.-FERNANDO MARTIN 
ALBERTOS.-Londres, 18.-Tel. 675 58 71 

Día 30 de junio.-JOSE ANTONIO GIL 
CASTAÑEDA. -Allendesalazar, 35.-Te
léfono 675 08 53 . 

Día 1 de julio.-ANTONIO RIVERA SANZ. 
Ronda del Saliente. 32.-Tel. 675 24 35. 

Dia 2 de julio.-ADOLFO RETUERTA FER
NANDEZ. - Allendesalazar, 7. - Teléfo
no 675 09 05. 

HORARIO DE TRENES 
DIRECCION TORREJON-MADRID 

(Tranvías de segunda clase) 
6, 1 O horas 15, 10 horas 
6,27 15,35 

. . Nueuo seru1c10 

oficial SEA. T 

en Torrejón 
Talleres: 
Fragua, s¡n. 

(Polígono industrial) 
Teléfonos 675 28 93 - 675 19 46 
Torrejón de Ardoz 

6,40 
6,5S 
7,22 
7.40 
7,S5 
8,24 
8,50 
9,10 
9,40 

10,10 
10,39 
11,10 
11.40 
12,10 
12,40 
13,06 
13,40 
14,10 
14,41 

16,10 
16.40 
17,10 
17.45 
18,10 
18,25 
18,50 
19,09 
19.40 
19,53 
20,01 
20,21 
20,38 
20,50 
21,23 
21,53 
22,10 
22,44 
23,10 

DIRECCION TORREJON-GUADALAJARA 

(Tranvías de segunda clase) 

6,17 horas 
6,30 
6,57 
7,17 
8.01 
8,21 
8,34 
9,17 

10,21 
11,17 
12,17 
12,41 
13,17 
13,SO 

14,17 horas 
14,29 
15,17 
15.41 
16,17 
17,17 
18,17 
18,49 
19,17 
20,17 
12,17 
22 ,22 
23,3S 

HORARIO DE MISAS 
PARROQUIA DE SAN JUAN EVANGELIS· 

TA (plaza). Teléf. 675 01 53. 
DIAS FESTIVOS: 

Mañana: 9, 11. 12 y 1,30. 
Tarde: 7 y 8,30. 

SABADOS POR LA TARDE Y VISPERAS 
DE FESTIVOS: 
7 y 8,30. 

LABORABLES : 
9 de la mañana y 7 de la tarde. 

PARROQUIA DE SAN ISIDRO (Pamplona, 
números 5·7, 2.", 2.'). Teléfs. 675 27 27 
y 675 21 78. 

DIAS LABORABLES: 
Mañana: 9,30. Ermita o capilla. 
Tarde: 7,30. Iglesia nueva. 

SABADOS O VISPERAS DE FIESTA: 
Tarde: 7. Ermita o capilla . 
Tarde : 8. Iglesia nueva. 

DOMINGOS O FESTIVOS: 
Ermita o capilla: 

10 y 12 mañana; 1, 2 y 8 noche. 
Iglesia nueva: 

10,30 mañana; 12,30 mañana (niños); 
1.30 y 6.30 tarde. 

CONFESIONES: 
Media hora antes de todas las misas . 
No habrá confesiones durante las mi
sas. 

DESPACHO - CONSULTA: 
De 6 a 9 de la noche todos los días 
laborables . En el despacho tendréis 
siempre un sacerdote para atender y 
dialogar. para escuchar y aconsejar si 
lo necesitáis. 

TELEFONOS PARROQUIALES: 
67S 27 27 y 675 21 78. 

PARROQUIA NUESTRA SEÑORA DEL RO· 
SARIO (calle Mármol). Teléf. 675 21 72. 

DIAS FESTIVOS: 
Mañana: 10, 11.45 y 12,30. 
1,30 (en el barrio del Castillo). 
Tarde: 7,30. 

SABADO POR LA TARDE Y VISPERAS DE 
FESTIVOS: 
7,30. 

LABORABLES: 
Tarde: 7,30. 

PARROQUIA NUESTRA SEÑORA DE LA 
SOLEDAD. C/ Berlín. Teléf. 675 51 33. 

SABADO POR LA TARDE Y VISPERAS DE 
FESTIVOS: 
7. 

DIAS FESTIVOS: 
Mañana : 10, 11 ,30 y 12,30. Tarde: 7. 

LABORABLES: 
Mañana : 8,30. Tarde: 7. 

DESPACHO: 
Lunes y viernes : de 8,30 a 9,30 tarde 
en la misma parroquia . 
Teléfonos de los señores sacerdotes : 
675 67 10 y 675 51 33. 

~h:alá 
ESCAPARATE DE UR&ENCIA 

Ambulatorio S. O. E. 
Bomberos .. ... .. .. .. . 
Ayuntamiento (centralita) 
Taxis .. . . .. ... ... . . . 
Policía Armada ... . . . ..... . 
Continental Auto . . . . . . . . . 
Cruz Roja ... .. ... . ...... .. . . .. 
Guardia Civil . . . . . . ... . ....... . 
Comisaría de Policía .. . . .. 
Estación RENFE .. . . . . 
Dispensario Municipal ... ... 

·Teléfonos 

888 os 07 
889 00 80 
888 33 00 
88810 11 
888 10 11 
888 16 22 
888 15 02 
888 01 57 
889 19 91 
888 01 96 
888 15 21 

San ~ernando 
y Coslada 

ESCAPARATE DE UR&ENCIA 
- AYUNTAMIENTO (San Fernando). Telé

fono 671 05 2S. Plaza de la Constitu· 
ción. s/n_ 

- GUARDIA CIVIL (S. Fernando y Cos
lada) . Teléf. 671 OS 30 . Plaza del San
to . s/ n. 

- POLICIA MUNICIPAL (S . Fernando) . Te
léfono 671 00 75. Av . del Generalísi
mo, 1. 

- ADMINISTRACION DE CORREOS (San 
Fernando y Coslada) . Teléf. 671 06 24. 
Av. de José de Gárate, s/ n. 

- RENFE (S. Fernando y Coslada) . Telé
fono 671 21 88. Estación Ferrocarril. s/n. 

- AYUNTAMIENTO (Coslada). Teléfo-

no 671 01 26. Av. de José Antonio, 11. 
- POLICIA MUNICIPAL (Coslada) . Telé

fono 671 03 54. 
- ASEPEYO (Mutua patronal de acciden

tes de trabajo) . Tel. 6710718. Aveni
da de José Antonio, 43 (Clínica) . 

FARMACIAS DE &UARDIA 
Día 26 de junio.-M ." ANGELES CANO 

CRESPO.-Residencial San Pablo (Ciu
dad 70) , bloque 10.-Teléf_ 6713927. 

Día 27 de junio.-D.a PILAR DE LA TORRE 
SALVADOR.-Presa. 36 (Colonia Mon
serrat).-Teléfono 6712422. 

Día 28 de junio.-D. ANTONIO PRIETO 
VILLACORTA. - José Alix, 1. - Teléfo
no 6710541. 

Día 29 de junio.-D. GREGORIO RUIZ 
VALLE.-Tajo, 4 (Barrio de la Cañana). 
Teléfono 671 21 94. 

Día 30 de junio.-D." FELISA LOPEZ SAIZ. 
Pontevedra, 3. 

Día 1 de julio.-D. ANTONIO PRIETO Vl
LLACORTA. - José Alix , 1. - Teléfo
no 671 05 41. 

Día 2 de julio.-D. GREGORIO RUIZ VA
LLE.-Tajo, 4 (Barrio de la Cañada) .
Teléfono 671 21 94. 

Cartelera de 
CDS LADA 

CINE AVENIDA (COSLADA) 
(Sala refrigerada) 

Sábado, 26: ·PELHAN, UN, DOS, TRES • 
y ·ESCAPADA A LA ITALIANA• . Sesión 
continua a partir de las S. Mayores 18 
años. 

Domingo, 27: ·YO SOY FULANA DE TAL• 
y ·ULTIMO TREN DE GUN-HILL•. Sesión 
continua a partir de las 4. Mayores 18 
años. 

Jueves, 1: ·JUEGO DE AMOR PROHIBI
DO· y ·TARZAN Y EL NIÑO EN LA 
JUNGLA• . Sesión continua a partir de 
las 4 de la tarde. Mayores 18 años. 

ANUNCIO POR 
PALABRAS 

Se ofrece conductor carnet primera 
para trabajo tardes. Teléfono 675 19 74. 

NOTA DE LA 
REDACCION 

En nuestro anterio r número de 
DESPUNTE, en la información r e
ferente al Pleno del Ayuntamiento, 
uno de nues tros sumarios r ezaba: 
UN CONCEJAL PREPARA LA DI
MISION EN PLENO, cuando debía 
decir: UN CONCEJAL PROPONE 
LA DIMISION EN PLENO. Pedi
mos, pues, excusas por esta errata 

TALLERES 

AL VEGOGA, S.A. 

Desde el 1.º de 
junio la empresa 
ALVEGOGA, S. A. 
al servicio 
de sus clientes 

Exposición: 
General Franco, s/n. 

Teléfono 675 2615 
Torrejón de Ardoz 
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0-1, EL TORREJON MUY SUPERIOR AL VALLADOLID PROMESAS 
• Salcedo y Ruiz, grandes triunfadores en el mojadísimo 

campo de "Zorrilla" 
• Los jUgadores tuvieron que soportar durante los noven· 

ta minutos un aguacero que puso el terreno de juego 
impracticable 

Valladolid Promesas, O; A. D. Torre
jón, 1 (Vicioso). 
EQUIPOS. - Valladolid Promesas: Vallés 

(1); Nogueiro (2); Valentín (2); Milán 
(1); Sobete (2); Pomar (1); Valerio (1); 
Escudero (O); Matos (2); Pepe (O). y 
Joaquín (1 ). 
En el minuto treinta y siete del segundo 
período Salus sustituyó a Escudero. 
A. D. Torrejón: Leal (2); Orive (1); 
Aniano (2); Arias ( 1); Calvo ( 1); Salce
do (3); Denche (O); Carmelo (1); Vicio
so (1); Monchi (1), y Ruiz (3). 
En los minutos treinta y tres y treinta 
y nueve de la segunda mitad Aranda y 
Tinín (s. c.) sustituyeron a Denche y 
Carmelo, respectivamente. 

ARBITRO.-Dirigió el encuentro el colegia
do murciano señor Estrelles Jiménez, 
que realizó una labor aceptable . . . , qui
zá con un poco de benevolencia en la 
jugada que protagonizaron Calvo y No
gueiro, en la que debió mostrar a am
bos la cartulina blanca; sin embargo, se 
excedió al mostrar la tarjeta blanca a 
Ruiz por entrada a un contrario. No era 
Ruiz merecedor de tal amonestación; 
pero como su labor no influyó para na
da en el resultado podemos catalogarla 
como buena. 

PROTAGONISTA: LA LLUVIA 
Efectivamente. nada más ponerse el ba

lón en juego comenzó a descargar sobre 
el verde y cuidado césped del Zorrilla un 
impresionante chaparrón de agua que du
raría los noventa minutos del partido. ha
ciendo que en la segunda parte el campo 
de juego fuese una laguna de agua. ha
ciendo muy difícil mantenerse en pie. 

Poca historia tiene esta primera con
frontación entre los equipos del Valladolid 
Promesas y la A. D. Torrejón en su ascen
so y permanencia en la Tercera División. 

Pero muy pronto pudo verse que el 
equipo torrejonero sobre el terreno de 
juego era muy superior debido más que 
nada a la labor que desarrollaban Ruiz y 
Salcedo taponando todos los huecos de 
su cobertura para que Leal no tuviera ex
cesivas complicaciones. 

Por el contrario . el ataque torrejonero 
se veía muy mermado debido a que Den
che. a medida que transcurrían los minu
tos y el terreno se ponía en peores con
diciones. no controlaba el balón con segu 
ridad, y só lo Vicioso intentaba alguna que 
otra jugada. pero con poca fortuna. No 
obstante. en el minuto uno fue precisa
mente Vicioso quien obligó al meta va
llisoletano a desviar un peligrosísimo di s
paro a bocajarro. pero esto fueron todas 
las oportunidades que el Torrejón tuvo a 
lo largo de los primeros cua renta y cinco 
minutos. Por el contrario. el equipo local 
jugaba en el centro del campo con mu
cha entrega y entusiasmo. pero en ningún 
momento lograba penetrar en el área con 
posibilidades de batir a Leal. que tuvo 
muy poco trabajo durante los noventa mi
nutos. De esta forma. y sin que ninguno 
de los dos equipos se lanzara decidida
mente en busca de la victoria. terminó la 
primera parte. con el campo hecho ya una 
verdadera laguna . porque el agua caía de 
forrnª torrencial. 

MAS DECIDIDO EL TORREJON 

En la segunda parte de este encuentro 
el Torrejón sal ió un poco más decidido 
para tratar de conseguir una victoria que 
le diera cierta tranquilidad para el parti
do de vuelta. y desde los primeros ins
tantes Arias y Orive. por sus respectivas 
demarcaciones. trataban de llevar el pe-
1 igro hacia la portería vallisoletana. De 
esta forma el equipo torrejonero domina
ba claramente la situación y hacía prever 
que en cualquier instante podría perforar 
la meta defendida por Vallés. que no se 
mostraba muy seguro en los balones que 
llegaban a sus inmediaciones. 

En el minuto treinta y cinco llegó el 
gol. que ponía en franquicia la eliminato
ria: fue Vicioso quien arrancó con el ba
lón. siendo objeto de falta en la frontal 
del área. Los jugadores torrejoneros pro
testaron en el sentido de que la falta ha
bía sido dentro del área. pero el señor 
Estrelles Jiménez la puso en la misma 
raya del área grande . Se encargó de lan-

1 camoeonato· Local de Futbol · 
Gran éxito en tas finales de aficionados y juveniles 

El pasado domingo día 20, en el 
Campo del San Isidro y con gran 
afluencia de público, se disputaron las 
finales de aficionados y juveniles de 
este Primer Campeonato Local de Fút
bol. Resultaron vencedores los equipos 
de Cobos, en aficionados, que consi
guió batir al veterano pero bien con
juntado equipo del Santos, con el re
sultado de 3 a 1, y el Soledad, que se 
deshizo del Sanjo con un contundente 
3 a O_ 

COBOS, 3; SANTOS, 1 

La primera parte finalizó con el re
sultado de 3-0 a favor del Cobos que 

dio a lo largo de los 45 minutos un re
cital de fútbol; sin embargo, en la se
gunda mitad, cuanto todo hacía pre
sagiar que iba a continuar la misma 
tónica, el equipo del Santos realizó una 
segunda parte memorable, estando a 
punto de dar la vuelta al marcador, 
pero en última instancia le faltó pun
tería para conseguir un gran éxito. 

SOLEDAD, 3; SANJO, O 

A lo largo de los 80 minutos sola
mente existió un equipo sobre el te
rreno de juego y éste fue el Soledad. 

zar Calvo. que con mucha habilidad lo in
trodujo en las mallas vallisoletanas. sin 
que el meta Vallés hiciera lo más mínimo 
por detener el balón. 

Estos últimos minutos fueron de un cla
ro dominio torrejonero . que con la presen
cia de Aranda en la línea delantera reali
zó las jugadas más vistosas de todo el 
partido. 

En resumen. justo triunfo del Torrejón 
sobre el Valladolid Promesas , equipo este 
que. como nosotros habíamos aventurado. 
no le hará pasar muchos apuros en el par
ti~o de confrontación del próximo domin
go en el campo del San Isidro. El equipo 
franjiblanco quedará de esta forma en la 
categoría nacional , como los aficionados 
esperan. Que así sea . 

Como ya habíamos anunciado a nues
tros lectores , el próximo domingo día 27 
le será entregado al guardameta de la 
A. D. Torrejón, Leal, el Trofeo de la Re
gularidad, que tan brillantemente ha con
quistado . Este trofeo ha sido donado por 
«Auto Escuela Torrado ... 

CHICUELO 

(Fotos: Gordillo) 

que hizo un fútbol en algunos momen
tos de verdadera categoría, superando 
en fuerza, visión y técnica al Sanjo, 
que se limitó a achicar balones desde 
su área sin ninguna posibilidad de in
quietar en ningún momento la porte
ría del Soledad, que en todas sus lí
neas demostró tener jugadores que en 
un futuro pueden ser aprovechables 
para el primer equipo de nuestra loca
lidad. 

HORMIGONES TORREJO#, S. L. 

• MAQUINARIA DE ALQUILER 

PARA OBRAS PUBLICAS 

• PLANTA DE ARIDOS 

• EXCAVACIONES Y EXPLANA-

CIONES DE TODA CLASE DE 

TERRENOS 

• PLANTA DE HORMIGON 

Para consultas sobre cualquier asunto 

relaci onado con movimiento de tierras , 

consultar con D. Juan José Marián Ma

rián, Tel. 675 02 24 - Torrejón de Ardoz. 

Te/el. de planta 671 48 80 

t' 

TROFEO DE LA 
REGULARIDAD 

Leal ... ... . ..... ......... .. . 
Ruiz ............. .......... . 
Arias .............. . 
Orive ..... . .. . ........ . 
Salcedo ....... . . 
Vicioso ...... ..... . 
Lozano ....... .... . 
Tinin ..... . . ...... •. 
Monchi ..... . 
García López ..... . .. . 
Denche ........... . 
Aniano ......... ..... ... . . . . 
Al arcón .... .. --· ...... -- · 
Aranda ....... ..... ___ . .... . 
Hinojosa .. . ...... .. . . . . 
José María ........ . 
Herreritos . . . . . . . . . . .. 
Carmelo ........ . 
Calvo ... .. ......... . 
Poli ..... . ........ .. . . 
Payno ......... .. . 
Renuncio ... ..... . 
García ........... . 

' 1 

70 
55 
55 
52 
51 
48 
46 
40 
35 
34 
30 
27 
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25 
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2 
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. .._ ... 
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ELOY 
MARIAN 
DAMIAN 
Para su pedido de hor

migón llame al teléfo

no 67148 80 

Plaza José Antonio, 5 3. º E 
HORMIGONES 

Hermanos Rivera, 16 
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Petanca Torrejón 
España 

_ . · PET Af'ICA · 

subcampeón 

Con gran éxito por parte del Club 
Petanca Torrejón, tanto deportivo 
como de organización, se han cele
brado en el Estadio Municipal de 
San Isidro los Campeonatos de Es
paña de Petanca en las modalidades 
de Tripletas en 2.• Categoría, Feme
nino y Dupletas masculino. Estos 
campeonatos los ha organizado el 
C. P. TORREJON, con una ligera co
laboración de la Federación Caste
llana de Bolos. 

Hay que resaltar que dichos cam
peonatos han sido posibles por la 
gran labor desarrollada por seis o 
siete miembros del C. P. Torrejón, 
así como del árbitro auxiliar, que se 
prestaron desinteresadamente por la 
buena marcha y organización de di
chos campeonatos y fueron echados 
en olvido totalmente por la Federa
ción Castellana de Bolos, pero así es 
el deporte, unos ponen el trabajo y 
otros se cubren de gloria. 

El resultado final de los Campeo
natos fue el siguiente: 
TRIPLETAS 2.• CATEGORIA 
Campeón: CATALUÑA, con el Club 

Petanca «Adrianense» (Morilla, 
Grau y Jiménez). 

Subcampeón: CASTELLANA, con el 
CLUB PETANCA TORREJON 
(Gracia, Arribas y Poveda). 

Tercero: LAS PALMAS. Club Pe
tanca Tropical (Rodríguez, Arocha, 
Ferraz). 

Cuarto: ALICANTINA. Club Petan
ca Benidor (Hernández, Pamares, 
Hcrnándcz ). 

de 

FEMENINO 
Campeón: BALEARES. Club Petan

ca Lidia (Gordiola y las Hermanas 
Selva). 

Subcampeón: CATALUÑA. Club Pe
tanca Deportivo Español (Puig, La
rios y Torres). 

Tercero: ALICANTINA. Club Petan: 
ca Elche (Oliva, Fernández y Her
nández). 

Cuarto: CASTILLA. Club Petanca 
Colón (Herrero, Martín y Serra
no). 

PAREJAS 
Campeón: BALEARES. Molinar, Clu 
Campeón: BALEARES. Club Petan-

ca Molinar (Fajardo y Moreno). 
Subcampeón: ALICANTINA. Club 

Petanca Bolas Pisadas (Del Río y 
Savall ). 

Tercero: CATALUÑA. Club Petanca 
Deportivo Español (Amoros y Ro
gcr). 

Cu;irto: ARAGONESA. Club Petanca 
Vcncia (Ainsa y Montoro). 
Hay que destacar que entre los nu

mesos trofeos haremos mención es
pecial al concedido al jugador Aro
cha (canario), de la Federación de 
las Palmas, que fue el jugador más 
veterano, con 66 años de edad, y al 
jugador Tro, participante por Má
laga, por actuar con dos piernas or
topédicas, lo cual demuestra que en 
la Petanca no hay límites de edad, 
e impedimentos de ningún tipo para 
participar. 

El pasado día 17 se celebró en el 
Retiro de Madrid, el Campeonato 

Presidente Ferrcras, en el cual el 
Club Petanca Torrejón participó, 
quedando Campeón en Primera Ca
tegoría con los jugadores Agustín 
del Pino, J. Alonso y F. Roig. 

En dicho Campeonato también se 
concedieron los trofeos a los mejo
res jugadores individuales del mis-

OTRO TRIUNFO DE LA 
SOCIEDAD ARDOZ 

El equipo de Casting de la Socie
dad Ardoz ha obtenido un triunfo en 
el Campeonato Provincial, ya que en 
esta modalidad es la primera vez que 
compite, quedando en tercera posi
ción. Lugar que le abre paso para el 
Campeonato Nacional. que se celebra
rá el próximo mes de agosto. 

Resultado del concurso infantil, ce
lebrado en Yunquera de Henares : 

-~,. =::- -~ H:· 
- . - 4 - ·~ 

... . 

mo, siendo elegidos por votación. El 
resultado fue: 

Mejor jugador del Torneo: Agus
tín del Pino (C. P. TORREJON). 

2.0 J. Alonso (C. P. TORREJON). 

3.° Francisco Roig (C. P. TORRE
JON). 

PESCA 
1, María Paz Martín; 2, Andrés Na

harro; 3, Jesús Castilla; 4, Rafael Mar
tín; 5, Javier Sánchez; 6, César Gas
cón; 7, Félix Leal; 8, José María Sán
chez. 

Resultado de la última etapa del 
Concurso de Primavera , celebrado en 
el pantano de Buendía: 

1, Ramón Reyes; 2, Angel Ramos ; 
3, Rafael Gutiérrez; 4, Salvador Mata; 
5, José Sánchez. 

¡Todo en 

Electrodomésticos! 

• Los Mejores precios 

• Las máximas facilidades de pago 

CENTRO COMERCIAL DEL PARQUE O R BASA 
Torrejón de Ardoz 

BAZAR TORREJON AL SERVICIO DEL CLIENTE telf. 675 58 99 

'\4 
=~=¡,/óS:f0 

QA~n SQATEQ 
de un lrigarif i1:a 

MARCA:CORCHO MODELO:NF 305 
H CIMBINACION CON EL SORTEO IE LA LOTERIA NACIONAL BEL MISMO OIA 

Por cada 200 pesetas de compra se regalarán, a cada 
comprador, cuatro números para el mencionado sorteo 
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-
Lo que usted puede hacer sin dinero 

en 90 países de todo el mundo. 

11 ~ I ,. ." ... ~ 
~ .. ; · ·m , ,~ 

dormir 

volar 

calzarse alquilar un coche 

comprar un electrodoméstico regalar flores 

-
EN ESPANA 

800.000 
personas 
utilizan la tarjeta 
BANCO DE BILBAO 
para sus compras 
en 41 .000 
comercios, y en 

TORREJON DE ARDOZ 
podrá hacer sus 
compras o gastos 
en los siguientes 
establecimientos: 

CASA GALEOTE 

COMERCIAL LA TORRE 

CUCO'S 

DOLL'S HOUSE 

ELECTRODOM~STICOS MAGUE 

ESTABLECIMIENTOS VICTOR 

ESYTE, S. L. 

GRISWOLD FORNITU8E SHOP. 

MOBILCO 
MUEBLES Nl.ETO 

NEW TOLEDO 

SASTRERIA TALAVERA 

PAVIMENTOS ROMERO 

aprender a conducir equiparse deportivamente divertirse leer ROSSY 

perfumarse comprar arte 

Todo lo que compre le llegará 
resumido en una simple factura. a su 
propio domicilio, al mes siguiente 
y usted podrá pagar entonces o aplazarlo 

ver mejor ... y 2.000 cosas más 

durante meses a su conveniencia. 
Venga a vernos. La concesión es 

absolutamente gratuita. 
Aunque usted no sea cliente nuestro. 

SOCIEDAD COOPERATIVA 
«LOS PECES» 

TODHOGAR 

TORREJON GIFT SHOP. 

VIMAR 

SOUVENIRS VOL Y 

ZULEMA 

PAPELES PINTADOS 
«DE LAS HIJAS» 

DECORACIONES ESTEBAN 

REGALOS BELMA 

SPANISH GIFT CENTER 
«SOUVENIRS» 

CONFIAMOS EN BREVE PLAZO 
PODER OFRECER UNA 
MAS AMPLIA GAMA DE 
ESTABLECIMIENTOS 

Oficina Torrejon de Ardoz 
Travesía 28 de Marzo, S/nº 

Teléfono 675 09 94 
Oficina Provisional del Banco de Bilbao 

BANCO DE BILBAO 


